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«ПРИЗ ВЫЗОВА»
Первоуральск

Пять коллективов новотруб
ного завода включились в об
ластное социалистическое со
ревнование за «Приз вызова», 
учрежденный обкомом ВЛКСМ 
и облсовпрофом. Это — брига
да старшего мастера С. Рома
нова из ремонтно - механиче
ских мастерских чеха № 7, 
бригада с участка ХПТР ма
стера В. Шермана из цеха 
№ 7, коллектив участка ХТП, 
возглавляемый С. Жирновым, 
из цеха № 10, бригада кузне
цов мастера В. Репина из це
ха № 12 и бригада вальцов

щиков участка ХПТР цеха 
№ 14, которой руководит
С. Галактионов.

Каждый коллектив применя
ет прогрессивные методы ор
ганизации труда: работают по 
принципу коллективного под
ряда и на единый наряд с 
применением КТУ. Каждый со
искатель «Приза вызова» тру
дится по почину северских ме
таллургов «Трудовой и обще
ственной дисциплине — гаран
тию коллектива».

С. ПАГНУЕВ.
корреспондент 

многотиражной газеты 
«Уральский трубник».

Асбест
Новое здание мастерских 

для ремонта путевых машин 
сооружается на станции Цент
ральная. Этот производствен
ный корпус позволит ремонт
никам быстро и качественно 
обслуживать железнодорож
ную технику. Строительство 
объекта ведут труженики тре
тьего управления треста «Ас- 
бострой».

К отделочным работам здесь 
уже приступили члены Комсо
мольске • молодежной бригады 
Л. Чистяковой. Свое задание 
девчата выполняют в среднем 
на 136 процентов. Качество ра
бот отличное. Не случайно в 
первом квартале завоевано од
но из классных мест в тре
стовском соцсоревновании.

судьба моя —село

ДОРОГА, 
КОТОРОЙ НЕТ

В ноябре прошлого года совместным постановлением 
исполкома областного Совета народных депутатов и бюро 
обкома комсомола решено было объявить шефство комсомо
ла над тремя отстающими хозяйствами области. Одно из 
них — совхоз «Ляпуновский» Байкаловского района.

Остался позади вагончик, 
покинутый осенью дорожника
ми, дальше, за кромкой ас
фальта, — сплошное месиво из 
грязи и талой воды. Преодо
леть оставшиеся пять километ
ров можно на тракторе или 
вездеходе. Поневоле вспом
нишь поговорку: «Близок ло
коть, да нс укусишь». От рай
центра до Ляпунова — рукой 
подать, а добраться — ох, как 
нелегко.

Первая встреча в совхозе — 
е его директором. Л. Лигостаё- 
вым. Правда, уже бывшим. В 
тот день он уже сдавал свои 
дела новому директору. Боль
ше десяти лет руководил Ана
толий Николаевич хозяйством, 
а похвалиться нечем. В свод
ках по надоям молока совхоз 
прочно удерживает последнее 
место в районе. Год от года 
падает урожайность зернового 
поля, в прошлом году она бы
ла еще неплохой — более 12 
центнеров с гектара. В совхо
зе самые высокие по району 
себестоимость и затраты труда.

Казалось бы, как нельзя 
кстати для хозяйства та по
мощь, которая оговорена в 
«плане направления специали
стов и техники в экономиче
ски слабые хозяйства», рас
считанном на пять лет. Одна
ко у рабочих совхоза по это
му поводу было мало иллю
зий.

Может показаться странным, 
но в «Ляпуновском», с кем бы 
я ни разговаривал, разумеется, 
кроме секретаря комсомольской 
организации и директора, ни
кто не слышал о шефстве ком
сомола над хозяйством. Часто, 
пожимали в ответ плечами: 
много, мол, вас, шефов. А ко
гда в красном уголке живот
новодческого комплекса я стал 
перечислять, что по плану шеф
ской помощи в хозяйство ре
шено направить пятьдесят ме
ханизаторов и тридцать живот
новодов, кто-то из рабочих, 
присвистнув, невесело .пошу
тил: «Ну что ж, одни приедут, 
зато другие уедут...» «Свои 
уезжают, молодежь, — пояс
нили мне. — И не в город едут, 
а в деревню. Сколько в сосед
нем Талицком районе живет 
наших? Теперь уж и не соч
тешь».
— Да вот недавно двое пар

ней подались в колхоз «Урал», 
совсем рядом, в Ирбитском 
районе... А от чего уезжают?— 
рассуждал один из рабочих 
А. Хохлов. — Причина, пожа
луй, одна: там лучше живется. 
Взять «Победу» нашего района 
и совхоз «Ляпуновский». Зем
ли одинаковые. Но там соби

репортаж со II пленума обкома ВЛКСМ

РАБОТАТЬ ПО-НОВОМУ-ЖИТЬ ПО-НОВОМУ
О том, как провести этот пленум, в отделах обкома 

думали не один месяц. Второй по счету, но первый по 
важности: предстояло определить подходы к реализации 
перестройки в областной комсомольской организации, 
поставить задачи и наметить программу выполнения ре
шений XX съезда ВЛКСМ. Тезисы доклада рождались 
в спорах, «обкатывались» на встречах с активом, под
тверждались практикой работы «первичек». Сбросить 
шоры стереотипов решили сразу. Но встал вопрос: что 
конкретно предложить на пленуме?

Еще во время отчетно-выборной кампании,, бурной 
предсъездовской дискуссии вызрела мысль, что большин
ство бед в комсомоле имеет причиной излишнюю цент
рализацию руководства. Первичная комсомольская орга
низация совершенно лишена возможности действовать 
самостоятельно, проявлять и реализовывать инициативу, 
а потому и вся работа комсомольских активистов идет 
как бы «вхолостую», нс задевая интересов рядовых ком
сомольцев, молодежи. Значит, надо резко менять стиль и 
методы работы, прежде всего выборных органов, аппара
тов обкома, горкомов, райкомов ВЛКСМ. К этому вы
воду пришло постепенно бюро обкома и на этом 
построили доклад на пленум. С ним наш читатель имел 
возможность ознакомиться на страницах газеты («На 
смену!» за 15 мая 1987 года). Собственно, с публикации 
доклада и началась необычность этого пленума.

И продолжился пленум необычно. После традиционно
го утверждения составов комиссий обкома ВЛКСМ и об
ластного штаба «Комсомольского прожектора», в повест
ке дня стоял отчет о работе обкома ВЛКСМ в период от 
первого до второго пленума. Нет, это была нс просто 
информация, какую обычно получал каждый член об
кома и увозил с собой не читая, а подробный анализ 
сделанного и несделанного обкомом, бюро обкома ВЛКСМ 
за прошедшие месяцы. Надо сказать, анализ очень кри
тичный, объективный, а потому, конечно, заинтересо
вавший всех.

Затем с докладом «О задачах комсомольской организации 
области но выполнению решений XX съезда ВЛКСМ» 
выступил первый секретарь обкома комсомола Михаил 
Матвеев. Он заострил внимание на главных положениях 
и призвал членов обкома к активному участию в обсуж
дении на заседаниях комиссии и пленарном заседании.

рают с гектара 40 центнеров 
зерна, а у нас — 10 с неболь
шим.

— И то, если уберем и не 
уйдет под снег, — поправил 
своего товарища тракторист 
Евгений Чернов. — Прошлой 
осенью в четвертой бригаде на 
дальние поля так и не удалось 
выбраться. гектаров двести 
многолетников так и осталось... 
Так- вот работаем и маемся: 
дорог нет — и в хозяйстве 
сплошные прорехи.

Высказались рабочие и по 
поводу комсомольского Шефст
ва, говорили прямо, что ду
мали. Зачем присылать чужих 
людей, если свои разбегаются, 
не лучше ли разобраться, от
чего так происходит? Зачем 
присылать новую технику, если 
имеющаяся эксплуатируется 
из рук вон плохо: дело ли, 
если порой мощный «Кировец» 
везет в райцентр всего 300 ки
лограммов молока, это по та
кой-то дороге, или таскает на 
листе железа по бездорожью 
директорский «уазик»? Не луч
ше ли всерьез заняться доро
гой, чтобы уж разом покон
чить со многими бедами?

Там же, на комплексе, раз
говорился с молодой дояркой 
Галиной Серковой. Оперевшись 
локотками на металлические 
поручни, что ограждали ее ра
бочее место, так называемую 
«елочку», показавшуюся мне 
неуютной бетонированной 
ямой, где доярка четыре часа 
кряду занимается дойкой, Га
лина невесело рассказывала:

— Подруги мои сюда не 
идут, вообще после школы 
стараются уехать учиться и не 
возвращаться домой... Да ведь 
и я здесь временная, тоже со
бираюсь уезжать.

— А почему?
— Работа тяжелая, да и жи

вем мы здесь, как на острове.
Возвращаясь с комплекса, 

набрели с секретарем комите
та комсомола совхоза Л. Чер
новой на кучу сопревшего 
прошлогоднего зерна. Откуда 
это? Комсомольский секретарь 
замялась: кто его знает? Поду
малось тогда, а не превратит
ся ли и комсомольская помощь 
техникой через пару лет в ку
чу ржавого металла?

Кто знает, будь уже сегодня 
готова та же дорога до рай
центра. стояла бы так остро в 
«Ляпуновском» проблема кад
ров? Дорогу до деревни «тя
нут», через год—два доведут 
до околицы. Дальше — как 
хотите...

Р. ГРАШИН.
Байкаловский район.

ДАЙТЕ КВАРТИРУ 
ПЕРЕДОВИКУ

— К сожалению, комсо
мольские организации в 
большинстве своем стоят в 
стороне от конкретных дел,— 
горячо говорил на заседании 
комиссии по коммунистиче
скому воспитанию работаю
щей молодежи сталевар Ниж
нетагильского металлурги
ческого комбината Андрей 
Трубин. — На мой взгляд, 
именно от конкретизации ра
боты «первичек» во многом 
зависит, удастся ли нам пе
рестроить комсомолию, раз
вернуть ее лицом к моло
дежи.

О перестройке, что проис
ходит сегодня в комсомоле, 
разговор здесь шел острый, 
откровенный. И ребята при
шли к однозначному выводу: 
для поднятия авторитета 
комсомола в глазах молоде
жи необходимо удовлетво
рять ее реальные потребно
сти, решать ее проблемы.

’— Говорить о проблемах 
молодежи по большому сче
ту стали совсем недавно, — 
начал разговор о защите со
циальных и экономических 
прав молодых людей заведу
ющий отделом обкома 
ВЛКСМ Олег ЧЕРНИ- 
ЦЫН. — И именно поэто
му среди комсомольских ор
ганизаций области нет пока 
наработанного опыта, нет 
тех, на - чьем примере мы

«КЛЕРК» НАЧИНАЕТ ДЕЙСТВОВАТЬ
РАССКАЗЫВАЕМ 0 ЮБИЛЕЙНОЙ ВЫСТАВКЕ ДИЗАЙНА В СВЕРДЛОВСКОМ ДОМЕ АРХИТЕКТОРА

Столь детективный заго
ловок подсказал разрабо
танный уральскими дизайне
рами проект «Клерк». Есть 
категория профессий — ху
дожники, писатели, журна
листы, — работа которых 
предполагав! объемные -до
сье, информационную ли- 
тературу, картотеки. Ориен
тироваться во всей массе ин
формации, особенно при ее 
сегодняшней насыщенности, 
очень и очень сложно. По 
собственному опыту знаем— 
папки, всевозможные систе
мы конвертов и карточек, 
шкафчики и коробочки гро
моздки и крайне неудобны. 
Просьбы к ученым помочь 
упаковать имеющиеся и по
ступающие материалы в не
что компактное и не очень 
сложное раздались еще в се
редине шестидесятых годов.

Вскоре заказчик получил 
первые образцы — прототип 
«Клерка». Сегодня проект 
представляет компактное ра
бочее место, оснащенное 
«электронной памятью», кар
тотекой с системой маркеров. 
«Клерк» начал действовать. 
Сомнение вызывает его пер
спектива — насколько ши

роко и эффективно окажется 
поле влияния проекта. Ди
зайнеры об этом спорят.

— Парадокс заключается 
в том, — говорит молодой 
дизайнер Людмила Ляпцева, 
— что потребителе наших, 
разработок есть, нет изгото
вителя.

На открытии выставки 
«25 лет дизайна» директор 
Уральского филиала Всесо
юзного научно - исследова
тельского института техниче
ской эстетики Т. И. Рытни-

ков подчеркнул, что до сих 
пор, по сути, новое направ
ление, синтезирующее про
мышленность и искусство, 

,удел узкого'круга специали
стов. Хотя в обсуждении 
представленных образцов 
могли бы принять участие и 
рабочий, и инженер, и учи
тель, и продавец. Равнодуш
ных, уверены, не было бы. 
Кого из свердловчан не вол
нует, например, стиральная 
машина «Малютка»? Каза
лось бы — ее совершенство 
достигло предела. Однако

моглй бы учиться. Комсомол 
в этом отношении находится 
сейчас на стадии поиска. -Но 
начинать, .тем не менее, раз
говор об этом сегодня необ
ходимо.

— Основные социальные 
проблемы, если не брать в 
расчет обеспечение молодых 
рабочих и инженеров квар
тирами, мы у себя реша
ем, — включился в беседу 
секретарь комитета комсомо
ла НТМК Анатолий Коз
лов. — Помогает комсомоль
ская организация в обеспе
чении ребят общежитиями, 
местами в детские дошколь
ные учреждения. Не помню 
ни одного комсомольца, ко
торый бы обращался к нам 
в комитет ВЛКСМ, и ему бы 
не помогли. Но совсем иначе 
обстоят дела с решением 
квартирных вопросов.

Факт из отчета
Обкомом ВЛКСМ взят курс 

на активизацию действий ко
митетов комсомола по защи
те социальных и экономиче
ских интересов молодежи. 
Проверка, проведенная об
ластным штабом «Комсомоль
ского прожектора» на пред
приятиях легкой промышлен
ности Свердловска, показала 
безынициативность и неком
петентность комсомольских 
секретарей в этих вопросах.

На фирме «Спорт» в кол
лективном договоре не пре
дусмотрен раздел по молоде
жи. Комитет ВЛКСМ произ
водственного швейного объ
единения имени Н. К. Круп. 

ской не контролирует повыше
ние квалификации молодых 
тружеников. Особо поразила 
позиция секретаря комитета 
ВЛКСМ фабрики «Уралобувь» 
Елены Порошиной, считаю
щей, что деятельность такого 
рода не должна входить в 
обязанность комсомольских 
коллективов. В то же время 
работающие на фабрике несо
вершеннолетние, а их более 
полутора сотен человек, за
канчивают вторую смену в 
23 часа вместо 22, ждут уча
стия комсомола в распреде
лении квартир 756 молодых 
ребят и девчат, далеко от об
разцового состояние моло
дежных общежитий.

Разгопор постепенно пере
шел на правовую защиту ин
тересов молодежи. II здесь 
комсомольцы пришли к вы
воду, что необходимо коми
тетам ВЛКСМ оказывать по
мощь «первичкам» в изуче
нии уже существующих зако
нов, так или иначе касающих
ся прав молодежи. Об этом 
говорили слесарь-сборщик 
Уралмашзавода Олег Игна-- 
тов, кузнец Уральского заво
да бурового машинострое
ния, что в Нижнесергинском 
районе, Владимир Филатов, 
начальник штаба ЦК ВЛКСМ 
на Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке Бе
лоярской АЭС Виктор Ма- 
тусяк. А то получается — 
ребята нс знают , зачастую 
своих прав, а незнанием за
кона воспользоваться не
сложно.

дизайнеры предлагают более 
современный образец.

Или, скажем, модульная 
( вы где-нибудь слышали . та
кое определение?) одежда 
«Хамелеон». Застежки-мол
нии позволяют легко варьи
ровать части модели, прев
ращая ее то в куртку, то в 
жилет.

Неподдельный интерес 
вызвал раздел кухонной ут
вари: комплекс «Кухня», 
всевозможная посуда с эма
лированным покрытием. Но

Факт из отчета
На 1 мая численность об

ластной комсомольском орга
низации составляет 544704 
члена ВЛКСМ, что на 4792 че
ловека меньше, чем на 1 фев
раля 1987 года.

За февраль, март, апрель 
принято в ряды ВЛКСМ 9575 
человек, в том числе 363 ра
бочих, 9 колхозников. По 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года прием в ряды 
ВЛКСМ в области сократился 
вдвое.

Ил выступления И. ХАЛЬ- 
ЗОВА, первого секретаря 
Свердловского горкома 
ВЛКСМ:

— Сегодня нам предстоит 
определить инструмент, с 
помощью которого мы смо
жем выполнить решения, 
принятые XX съездом 
ВЛКСМ. Прежде всего, воп
рос конкретизации дел пер
вичных, районных, городских 
организаций. В сфере уско
рения экономики и социаль
ного развития страны дело 
найдется и рабочим, и инже
нерам, и студентам, и уча
щимся. Под руководством 
партийной организации, при 
участии администрации ком
сомольцы каждой «первички» 
могут определить свое ме
сто в перестройке. Поле дея
тельности здесь огромно, и 
комсомольские организации 
вправе самостоятельно ре
шить, что и как делать. До
пускаю, что не все «первич

вые формы в сочетании с 
традиционными и новыми 
отделочными материалами 
создают впечатление совре
менности, свежести и красо
ты. Больше того, авторы за
ложили в модели не только 
высокий эстетический вкус, 
но и рациональное зерно. 
Например, электрический 
чайник при закипании авто
матически отключается.

Выставочные экземпляры 
— это только выставочные. 
В единичном, в редком 
случае в двойном варианте. 
Поэтому вопросы гостей, где 
же можно приобрести «чу
деса человеческого ума» за 
редким исключением пови
сали в воздухе. Из ураль
ских предприятий, взявших
ся изготавливать новинки, 
названы лишь Уралмаш, 
Уралвагонзавод, Алапаев
ский металлургический за
вод. Зато с большим удо
вольствием Т. И. РытникоВ 
называл Троицкий станко
строительный, Усть-Катав- 
ский вагоностроительный, 
кишиневские и московские 
маслобойные предп) иятия.

— За новинками ураль
ского дизайна,—отметил Та- 
ральф Иванович, — с боль
шим интересом следят спе
циалисты центра страны, 
Прибалтики.

Вот так. Нашими проек
тами трамвайных вагонов 
«Урал» представители Усть- 
Ката вского вагоностроитель
ного завода заинтересова
лись еще в середине 60-х. 
Долговременное сотрудниче
ство позволило через ряд 
промежуточных проектов со
вершенствовать потребитель
ские качества вагона, шире 
использовать развивающие
ся конструкторско - техноло
гические возможности пред
приятия. А наш завод «Ме- 
таллоштамп» отказался вы
пускать новый чайник, кото
рый соответствует лучшим 
мировым образцам.

Каждому из нас приходи
лось слышать пресловутую 
фразу; «Импортное — зна
чит «фирма». Бывая на за
водах, неоднократно замечал 
недовольство рабочих отече
ственным оборудованием. 
Другое дело, японские или 
шведские станки! «Ну и что? 
— возражал. — Есть и у 
нас такие, даже получше». 
«А где они?» — вопрошали 
оппоненты. «Пока, увы, в 
выставочных залах».

Скоро ли новые модели 
поступят в широкую прода
жу, в заводские корпуса? 
Конкретного ответа нет. ” По
ка специалисты конструк
торских, художественно-кон
структорских отделов флаг
манов уральской индустрии 
лишь присматриваются. А 
дизайнеры между тем соз
дают новые перспективные 
модели.

О. ЕРМОЛАЕВ.
А. ЛАПТЕВ (фото).

НА СНИМКАХ: дизайне
ры Юрий Чистов, Зоя Пе- 
стерева, Александр Вере- 
мейчук, Сергей Матяж. Люд
мила Ляпцева, Яков Госсен; 
перспективные модели.

ки» сразу смогут определить 
конкретные дела, особенно 
это касается малочисленных 
организаций—тогда нх мож
но «подвязать» к делам рай
онных, городских организа
ций.

Непросто, конечно, реша
ются у нас многие пробле
мы, требующие финансового 
подкрепления. Кто-то риску
ет и нарушает инструкции. 
Я считаю, что нам надо се
годня принять такое реше
ние: оценивать, верно или 
нет потрачены привлеченные 
средства, лишь по тому, 
в интересах молодежи они 
израсходованы или нет. Ес
ли мы примем такое реше
ние, многие конкретные дела 
сразу сдвинутся с мертвой 
точки.

В докладе прозвучала 
очень верная мысль: рабо
тать по-старому нельзя, от 
теоретизирования и разгово
ров пора переходить к делу. 
Надо боать ответственность 
на себя и проводить реше
ния XX съезда ВЛКСМ в 
жизнь в интересах нашей об
ластной комсомольской ср- 
ганизации.

Факт из отчета
'Из 48 замечаний, предло

жений и »опросов, поступив
ших в адрес областного коми
тета ВЛКСМ на 31, не требу
ющих длительной проработки, 
были даны письменные или 
устные ответы авторам. По 
остальным замечаниям состав
лен и утвержден на бюро план 
работы по их выполнению. К 
настоящему моменту реали
зовано три замечания, шесть— 
в стадии реализации. Для 
восьми запланированы более 
длительные сроки на 1987-88 
годы. В частности, большое ко
личество предложений и

(Окончание на 2-й страница).

Праздник 
первых 
палаток
Сегодня самый молодой го

род нашей области — «город 
юности» Качканар .— выглядит 
особенно торжественно и 
празднично. На въезде в го
род вас встречает лозунг: 
«Слава первостроителям Кач
канара!» Сегодня — 27 мая— 
исполняется ровно 30 лет с 
тех пор. как молодые, сильные 
руки комсомольцев-добро
вольцев вбили первые колыш
ки для первых палаток... 30 
лет со дня начала строительст
ва города. 30 лет с того вре
мени, как комсомольская меч
та о «городе юности» начала 
становиться явью...

Комсомольск-на-Амуре, Маг
нитка, целина... В этой цепоч
ке славных дел комсомолии 
страны Качканар по праву за
нимает свое почетное место.

«У этого города нету тради
ций...» — писал поэт о другом 
уральском городе более по
лувека тому назад. Но у Кач
канара, который в октябре бу
дущего года отмечав’ двадца
тилетие с того дня, как полу
чил статус города, традиции 
есть. И главная из них — про
должение дела пеовостроите- 
лей. Растет юный город, «ра
стут дома, этажатся»... Растет 
и хорошеет.

Сегодня Качканар честву
ет первостроителей. Но это 
только одно из праздничных 
событий нынешних дней. А 
предшествовали ему и детский 
праздник, и спортивный, и пе
сенный. Финал областного те
левизионного конкурса моло
дых исполнителей советской 
песни «Юность комсомольская 
моя» проводился здесь, во 
Дворце культуры горно-обога
тительного комбината имени 
Я. М. Свердлова.

ЧИТАЙТЕ 4-ю СТРАНИЦУ.

Годовщина
мероприятия

НЬЮ-ЙОРК. Собрать 50 
миллионов долларов на по
мощь голодающим и бездом
ным США—такую цель ста
вили организаторы меро
приятия, получившего назва
ние «Рука об руку через 
Америку». Ровно год назад 
они приложили немало уси
лий, дабы привлечь внима
ние общественности к одной 
из острейших проблем Сое
диненных Штатов. Живая 
цепь длиной в шесть с по
ловиной тысяч километров 
протянулась через всю стра
ну от Атлантического до Ти
хоокеанского побережья, че
рез 500 городов шестнадцати 
штатов.

Впечатляющая получилась 
картина, и около 750 амери
канских корпораций получи
ли немалые барыши, прима
завшись к рекламной кампа
нии вокруг благотворитель
ного мероприятия. Только 
они и остались в выигрыше. 
По признанию Роберта Хей
са из национальной коали
ции в помощь бездомным в 
Нью-Йорке, «организацион
ные затраты оказались слиш
ком велики». В итоге сборы 
принесли 15 миллионов дол
ларов, или менее 50 центов 
на каждого обездоленного 
Америки.

’ Экстренные 
консультации

ДЕЛИ. Премьер-министр 
Индии Р. Ганди провел эк
стренные консультации с 
членами кабинета министров, 
видными политическими и 
общественными деятелями 
страны, активистами партии 
ИНК(и), в ходе которых об-’ 
суждалось напряженное ' по
ложение в городе Мирут 
(штат Уттар-Прадеш), соз
давшееся в результате столк
новений между представите
лями индуистской и мусуль
манской общин. Как сооб
щает агентство ЮН И. на 
встрече с активистами ИНК 
(и) премьер-министр под
черкнул необходимость са
мой решительной защиты 
безопасности и единства 
страны, подрыва которых до
биваются враги суверенной 
Индии.

(ТАСС». 4
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просьб, высказанных в адрес 
обкома ВЛКСМ, касалось во
просов строительства моло
дежных жилых комплексов. 
Подготовлено постановление 
облисполкома о программе 
строительства МЖК в области 
на 12-ю пятилетку. 42 замеча
ния и предложения направле
ны для рассмотрения и реали-

тельство при подведении ито
гов. А теперь вот предлагает
ся подобное среди крупней
ших организаций заводов.

—- По каким же 
для всех показателям 
делять победителя?

общим 
опре- 

Опять
возвращаться к «просты
ням»? Ведь доказано, что
множество сравниваемых

репортаж со II
С. М. Кирова из Березовско-
го. О каких-то своих чн-

зацни 
КПСС, 
ВЛКСМ.

в областной комитет
облисполком и ЦК

Из выступления А. ПУР
ГИНА, электромонтера Бе
лоярской атомной электро
станции:

— Развивать инициативу 
в первичных — это хорошо. 
Но зачастую мы не знаем, 
что надо молодежи, каковы
ее интересы. Может 
есть необходимость < 
институт молодежных 

. лем?

быть, 
создать 

: проб-

Время сейчас переломное, 
' и для всех имеет большое 
• значение багаж, с каким мы. 
начнем перестройку. Навер
ное, самообразованием здесь 
не обойтись. По-моему, кри
тического подхода заслужи
вает анализ работы нашей зо
нальной комсомольской шко-

цифр не дают реальной кар
тины, — зашумели вокруг.

■— Но нам, рабочим, важ
но знать, как и чем живет 
молодежь на других заводах. 
Пусть обком комсомола толь
ко соберет активистов, а мы 
сами договоримся, как орга
низовать соревнование и ка
кие показатели определить в 
качестве «просеивающих».

— Поиск новых форм со
ревнования молодежи, без
условно, очень важный во
прос. И отделы обкома учтут 
предложение Василия, — го
ворит ведущий. —• Вот мы 
даем «первичкам» самостоя
тельность в принятии реше- ’ 
ний и выборе конкретных 
дел. Но направление главных 
ударов мы все же им долж
ны показать. Даже малочис
ленная организация может 
многое.

сто внутрисоюзных пробле
мах. А я вот рабочий, поче
му мой вопрос никто не под
нял?

— Какой вопрос? Ты член 
обкома, так что давай подни
май, — призвали его ребята.

Сергей впервые избран в 
состав обкома, и это, конеч
но, почувствовали все. Но вот 
что удивительно: почувство-
вали, но не приняли 
мание. Когда Миков 
зал мнение: нужно 
мать над какими-то
МИ Î 
стам

комсомольским

во вни- 
выска-

поду- 
льгота- 
активи-

рабочим, к примеру,
в очередь на квартиру ста
вить вперед. — над ним про
сто посмеялись. Комсомоль
ские работники здесь высту
пили с высоты своего опы-
та они начали поучать

Факт из отчета

лы — ведь она могла 
сделать гораздо больше.

Факт из отчета

бы

Продолжила свою работу 
группа по изучению общест
венного мнения. Входит в 
практику проведение экспресс- 
опросов участников меропри. 
ятий, проводимых обкомом
ВЛКСМ, 
ческие 
готовке 
рение 
обкома

Делаются социологи- 
исследования при под

вопросов на рассмот- 
бюро и секретариата 
ВЛКСМ. Подготовлены

Как всякое новое дело, соз
дание кооперативов требует 
внимания и поддержки, в том 
числе и со стороны комсомо
ла. Особенно если речь идет 
о молодежных кооперативах. 
Не получив поддержки коми
тета ВЛКСМ СИНХа, не со
стоялся студенческий коопера
тив на базе кафе «Русская из
ба», на рождение которого по 
непонятным причинам нало
жили вето в Верх-Исетском 
райисполкоме.

рабочего: познакомься с за
конодательством, создавайте 
МЖК, малосемейку, комсо
молец должен не за кварти
ру, а за идею работать... Он. 
смущаясь, выслушал все до
воды, и... после перерыва на 
заседание комиссии не явил
ся.

Правильно в докладе на 
пленуме было сказано: 
«Принципиально важной яв
ляется и необходимость ре
гулярной отчетности всех 
членов выборных органов 
перед своими комсомольски
ми организациями с предо
ставлением комсомольцам

пленума обкома ВЛКСМ

1

НА СНИМКЕ: участники пленума Свердлов
ского обкома ВЛКСМ: подручный сталевара ме
таллургического завода им. А. К. Серова Анато
лий Бирюков, станочник-распиловщик Новоля- 
линского целлюлозно-бумажного комбината Ири-

на Семенова, бригадир КМК, швея «Свердгор- 
швейбыта» Ольга Колташева, первый секретарь 
Кушвинского горкома ВЛКСМ Андрей Кайнов, 
токарь одного из свердловских предприятий 
Виктор Бронников, учащийся Красноуфимского

сельхозтехннкума Алексей Лошкарев, формов
щик свердловского Метростроя Александр Ма
ликов, учащийся Краейотурьинского индустри
ального техникума Евгений Калашников. ____

РАБОТАТЬ ПО-НОВОМУ-ЖИТЬ ПО-НОВОМУ
методические рекомендации 
по изучению общественного 
мнения молодежи.

численными 
дет много,

Нет, все-таки с
проблем

мало- 
бу-

включается в

права давать оценку их дея-

САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ

спор первый секретарь Ле
нинского райкома комсомо
ла Свердловска Владимир ,
Цыпленков. Дадим им

БЛАГО ИЛИ ОБУЗА?
В кабинете, где заседала 

оргкомиссия, заняты все сту-
лья. На свои места есть
уже и такие — сели члены 

■ комиссии, что не первый раз 
избираются членами обкома. 

, Новички занимают свобод
ные места. Ведет разговор 
только что избранный заме
ститель председателя комис
сии, заведующий отделом 
комсомольских организаций 
Владимир БЕКЛЕНИЩЕВ:

, — Ребята, хотелось бы 
услышать мнение каждого и 
определиться с коллектив
ным, которое потом будет 

. высказано на пленарном за- 
1 седании. Главная мысль в до

кладе: наша задача так пе- 
: рестроить работу обкома, гор- 
? комов, райкомов, чтобы со

здать благоприятные условия 
для самостоятельной работы 
«первички», для успешного 
выполнения ею конкретных 
дел. Как вы считаете, вер
ным ли будет такое решение?

полную самостоятельность и 
будем созерцать, как у них 
совсем затухнет жизнь? Де
ло в том, что я не помню 
случая, чтоб райком был 
против каких-то инициатив, 
с Которыми первички выхо-
дили.

упор 
ских

Сильно сомневаюсь.
В докладе делается 
на праве комсомоль- 

организаций самим вы

На некоторое время насту
пает молчание. Чувствуется: 
не от того, что нечего ска- 

: зать. Размышляют, как по- 
{щятнеё, вьдразить мысль. В 
; руках у некоторых газета, 

проект постановления пле
нума, вчитываются, вдумы- 

: ваются.
Начал Василий Ильин, ва

куумщик с Уралвагонзаво
да, с предложения орга
низовать соцсоревнование
комсомольских организа-
ций крупнейших пред
приятий области. Сперва 
от такого предложения все 
чуть-чуть опешили. Серьез
ной критике подвергся в от- 

. четно - выборную кампанию 
смотр городских, районных 
комсомольских организаций 
за формализм и очковтира-

бирать приоритетные направ
ления в работе, — говорит 
первый секретарь Верхне- 
пышминского горкома комсо
мола Виталий Бондарев. — 
Потом контролирующий вы
шестоящий орган начнет 
спрашивать с нас совсем за 
другие направления. Как’ 
тогда быть?

И еще вопрос: почему в 
докладе ничего не было ска
зано о решении финансовых 
вопросов?

На вопросы по бюджету и 
расходованию средств, воз
никшие у членов комиссии, 
попытался ответить заведую
щий финансово - хозяйствен
ным отделом Николай Кара
сев. Он в общем согласился 
с тем, что информировать 
комсомольский актив о рас
ходовании «привлечении» не
обходимо чаще и подробнее. 
Но и предупредил, что пере
стройка финансовой полити
ки всегда проходит более бо
лезненно, чем перестройка 
оргработы:

— Сделан первый шаг: че
тырем комитетам ВЛКСМ 
крупных предприятий Сверд
ловска разрешено открыть 
собственные счета в банке и 
самим распоряжаться средст
вами. Сейчас мы реализуем 
этот эксперимент, ребята ра
ботают...

— Товарищи, о чем вы 
здесь говорите? — вдруг 
прервал беседу Сергей Ми
ков, слесарь рудника им.

тельности». Но ведь сначала 
этих ребят надо учить рабо
тать в выборном органе, осо
бенно тех, кто в будни стоит 
у станка, работает на трак
торе, на ферме. Они надея
лись, что кое-какие азы им 
преподнесут на пленуме, но 
аппарат обкома ограничился 
выдачей методичек, чтение 
которых, видимо, предусмат
ривалось во время пленар
ного заседания.

Факт из отчета
За период после XXV об

ластной отчетно-выборной кон
ференции работники аппарата 
обкома ВЛКСМ в целом 668 
дней находились в команди
ровках во всех городах и 
районах области.

Из выступления В. АВДЕ
ЕВА, первого секретаря При
городного райкома ВЛКСМ:

— Изменил свой стиль ра
боты обком ВЛКСМ. В рай
онные, городские комсомоль
ские организации выезжают 
комплексные бригады, цель 
которых не контроль, а глав
ным образом оказание прак-
тической помощи
сомольским активистам

ком
ка

местах. Но готовы ли мы к 
оказанию этой самой практи
ческой помощи?

Я участвовал в работе 
бригады, выезжавшей в Бог
данович. И что бросилось в 
глаза? Ответственные работ
ники из аппарата обкома бо
ятся «первичек». Думаю, ска
зывается узость профессио
нальной подготовки. А ведь 
именно эти люди должны на
учить молодых ребят — чле
нов обкома, как помочь ком
сомольским активистам в 
том или ином вопросе. Дру
гая сторона: состав бригады 
утверждается решением бю
ро обкома. И если члены 
обкома выезжают из своих 
организаций, бросив все де
ла, то для работников аппа
рата обкома это решение не 
закон: едет тот, кто посво
боднее. Не единичны случаи, 
когда то один. то другой 
покидают бригаду раньше:

ЗАРАБОТАЛИ МЫ «Формально
А КТО ПОТРАТИЛ?»

Николай ОКУЛОВ, заместитель главного энергетика 
фабрики № 5 комбината «Ураласбест», на заседании орг- 
комиссйи молчал.

-— Почему? — спросили, мы его в перерыве.
— Да, собственно, еще не представляю, что я должен 

делать как кандидат в члены обкома. Избрали меня на 
областной отчетно-выборной конференции в мое отсутст
вие, а потом в горкоме проинформировали: мол, тебя там 
куда-то выдвинули, а куда — об этом в газете прочитал. 
После того никто со мной не говорил, вот только сейчас 
на пленум вызвали.

—- Что взволновало тебя в докладе, в разговоре на засе
дании комиссии?

— Конечно, вопрос о создании условий для самостоя
тельной; инициативной работы «первички». Идея очень вер
ная, как секретарь комсомольской организации асбофабри- 
кл говорю. Но для осуществления идеи нужна финансовая 
основа. А сейчас, посудите сами, запланировали мы себе 
конкретное дело, а материалов, средств для его осущест
вления нет. Как строить, например, спортплощадку, обо
рудовать молодежное кафе? И инициативу свою ребята 
развивают, в основном, не в комсомоле, а в профсоюзе 
или МЖК, там, где есть какие-нибудь материальные сти
мулы. Нам большой активности от комсомольцев ждать 
трудно. Вот приходит ко мне парень взносы платить, я с 
ним о субботнике, на котором мы должны «привлеченку» 
заработать, а он мне: «А где те деньги, которые мы на 
предыдущих субботниках заработали? Что мне комсомол 
за мою активную работу может дать?».

Мы привыкли толковать в такой вот момент о том, что 
комсомол —• это не кормушка, что он дает человеку воз
можность общаться со сверстниками, помогает реализовать 
себя как личность и т. д. Все это правильно, и ребята со
глашаются. Но тут же задают вопрос: почему мы сами в 
«первичке» не можем распоряжаться заработанными день
гами? Считаю, что вопрос законный, и хотел бы знать, как 
мне на него отвечать. Пока не изменятся инструкции ЦК 
ВЛКСМ по финансам, кардинальных изменений в рабо
те первичных, мне кажется, не будет. Даже предполагаю, 
наоборот, труднее станет нам, секретарям, работать. В 
связи с переходом коллективов предприятий на хозрасчет 
и самоокупаемость труднее будет и «привлеченку сде
лать». и ребят отрывать от работы. А выполнять комсо
мольские поручения во внерабочее время мы уже отучи
лись.

у кого-то совещание, у кого- 
то билеты на «Черный кофе» 
куплены. И меня отозвали, 
до конца не был. Конечно, 
удовлетворения от такой ра
боты не получил. Думаю, и 
богдановичцы остались на
шей «помощью» недовольны.

Сегодня предлагается из
менить структуру аппарата 
обкома ВЛКСМ. Наверное, 
это назрело. Во всяком слу
чае, решение распределить 
территории среди всех ин
структоров считаю верным и 
нужным. Пусть работают по 
всем направлениям, вот тог
да они будут компетентны во 
всех вопросах жизни моло
дежи.

Факт из отчета
Состоялось совместнее за

седание бюро обкома ВЛКСМ 
и коллегии УВД облисполкома. 
Кроме всего прочего, здесь 
даны разъяснения по борьбе 
с наркоманией и токсикома
нией.

Из выступления В. ДУДА- 
РЕНКО, первого секретаря 
Нижнетагильского горкома 
ВЛКСМ:

— Съезд Левинского ком
сомола дал нам всем им-

В докладе предлагается 
всем членам выборных орга
нов давать персональные по-
ручения 
наказы.
идею.

и комсомольские
Поддерживаю эту

Но с условием, если
для члена райкома, горкома 
и обкома ВЛКСМ (одного 
и того же человека) это бы
ло бы одно поручение, а не 
несколько.

Теперь об инициативе. До
биваясь самостоятельности 
«первичек», я сейчас вот пря
мо-таки боюсь инициативно
сти работников райкомов и 
горкомов комсомола. Пли ее 
будет горком, райком один, 
своим аппаратом реализовы
вать, или под давлением де
лать силами «первичек» — в 
том и другом случае ини
циатива, оказывается, никому 
не нужна. Нет. мы должны
оказывать «первичкам» 
мерную помощь для 
ществления их планов.

Но и самим ребятам

все- 
ос у-

надо
быть смелее. Инициатива, 
образно говоря, должна 
иметь зубы. Надо стараться 
пробивать, добиваться!

присваивать статус ударной 
комсомольской лишь тем 
стройкам, которые это пра
во заслужили, —- где дейст-
вительно 
мольцы, 
ды, а не

Здесь

работают комсо- 
молодежные отря- 

осужденные.
с трибуны прозву-

чала критика в адрес комсо
мольских работников, орга
низующих соцсоревнование 
среди КМ К. Действительно. 
Вот было объявлено сорев
нование на «Приз вызова», 
но, кроме нас, комсомольско- 
молодежные коллективы ни 
с Синарского трубного, ни с 
Северского трубного заводов 
не подключились. Почему? 
Значит, комитеты ВЛКСМ не 
довели условия соревнова-
ния

В

до рабочих, до КМ К.
Факт из отчета

рамках комсомольского

пульс к действию, 
ной комсомольской 
зации дается право 
лять приоритетные

Первич- 
органи- 
опреде- 
направ-

ления работы. Но вчера на 
заседании бюро обкома, ко
торое рассмотрело вопросы 
участия комсомолии Урал
вагонзавода в смотре эконо
мии и бережливости в но
вых условиях хозяйствова
ния, работы молодежи Ка
менска - Уральского в дви
жении НТТМ. развития ту
ризма в Тавде и Туринской 
Слободе, где от горкомов и 
райкомов требовали созда
ния системы работы по всем 
этим направлениям, я поду
мал: «А разве это приори
тетные для этих комсомоль
ских организаций направле-

Факт из отчета
За период после конферен

ции большое распростране
ние получили фестивали БММТ 
«Спутник». Они прошли в го
родах и районах области: Рев- 
де, Невьянске, Полевском, 
Сысерти. В целом же прием 
туристов из Свердловской об
ласти составил более 26 ты
сяч человек, направлено за 
рубеж 816, по внутрисоюз
ным маршрутам — 3747 тури
стов.

шефства над важнейшими 
объектами народного хозяй
ства проводилась работа по 
формированию ударных ком
сомольских отрядов на строи
тельство Свердловского мет
ро, Богдановичского комби
кормового завода, Белояр
ской атомной электростанции.

Из выступления Г. СЕ
РЕБРЯКОВОЙ, студентки 
СГМИ:

ния?». 
дать

Я считаю, что надо 
право на самостоятель-

ность, но в то же время
право на эксперимент,
значит, и на ошибку.

и 
а

«ГАЛОЧКА»
В СВОДКЕ

Еще разгоряченные спора
ми, ребята собрались в фойе
перед началом 
заседания. Кто-то 
убеждать своего 
кто-то задумчиво

пленарного 
продолжал 
оппонента, 
стоял пе-

ВСЕ В ПОРЯДКЕ, НО...»
С Мариной ПЯСТОЛОВОЙ, 

инженером - технологом Ниж
нетагильского производствен
ного объединения «Уралхим- 
пласт», мы разговорились пос
ле окончания работы комис
сий, где Марина выступила с 
предложением. Заключалось 
оно в том, чтобы конкретные 
дела распределил между «пер
вичками»... обком ВЛКСМ. По 
сути, не предлагает ли Марина 
вернуться к прежним време-

низовать: вечера, дискотеки. 
Но молодежь почему-го на них 
не ходит. Вот, понимаете, не 
ходит! А почему, я не знаю.

— А может, им неинтерес-
НО?

лись

Может, неинтересно.
А с рабочими не пыта- 
разговаривать о том же

нам, когда всякого рода ини-
циатива спускалась сверху?

— Марина, ты считаешь, 
вышестоящая организация 
должна давать «первичке» кон
кретное дело. Почему?

— Я, наверное, плохо ори
ентируюсь. Комсомольской ра
ботой занимаюсь недавно. 
Считаю, что меня должны на
править. Я хотела сказать, что 
мы обязательно должны вы
полнять конкретное дело. Сей
час мне нужно помочь сори
ентироваться.

— Какие проблемы стоят 
перед молодыми людьми ва
шего предприятия?

— Вот так, сразу, я затруд
няюсь сказать.

досуге, например?
— Нет. Вот сейчас думаю, 

стоит, наверное, какое-то ан
кетирование провести на этот 
предмет.

— Несколько месяцев назад 
у вас проходило отчетно-вы
борное собрание. Критические 
замечания, которые на нем вы
сказывались, каким-то обра
зом подтолкнули дело?

— Честно сказать, не знаю. 
Во время собрания я была в 
командировке...

— Насколько можно судить 
по нашему разговору, ваша 
комсомольская организация 
боевитостью не отличается. 
Чем это можно объяснить?

— Я секретарь комсомоль
ской организации, которая 
объединяет молодежь заводо
управления. Действительно, на
ша «первичка» инертна, у ре
бят заторможенность какая- 

Мне ка-
— Жильем у вас 

печены?
— О, это очень

нее обес-

большая

то. Л вот почему? 
жется, это оттого, 
нет единой цели, 
дела, от которого

что у нас 
какого-то 

все могли
проблема. Конечно. В первую
очередь. Потом, разумеется,
проблема культурного досуга. 
У нас на предприятии нет сво
его Дворца культуры, но есть 
красный уголок. И мы постоян
но пытаемся там что-то орга-

бы загореться. Формально у 
нас все в порядке: собрания 
проходят, взносы собираем. А 
вот где такое дело взять? Мо
жет, нам здесь подскажут.

Думается, комментировать 
нет нужды.

Действуйте, и вас 
поддержат!

Из выступления секретаря 
обкома КПСС В. В. Андрианова

ред окном, переосмысляя, 
должно быть, только что со
стоявшийся разговор.

— Ну, Володя, ты здесь 
сам на себя не похож, — 
русоволосый парень широ
ко улыбался, глядя на това
рища, который достал ■ из 
кармана фотографии, что 
были сделаны на прошедшей

— У нас в институтах се
годня вводится самоуправ
ление. Не так быстро и эф
фективно, как нам хотелось 
бы, но зачатки все же есть. 
Предлагаю весь имеющийся 
опыт обобщить, проведя на 
научной основе силами, к 
примеру, группы по изуче
нию общественного мнения 
при обкоме ВЛКСМ. Для 
эксперимента можно взять 
наш медицинский институт. 
А потом выйти с рекоменда
циями во все вузы города, 
области. Все члены комиссии 
по работе со студенческой 
молодежью готовы принять в 
этом нужном деле участие.

Факт из отчета
Студенческими строитель

ными отрядами принято к 
строительству более 500 объ
ектов, объем строительно
монтажных работ по догово
рам составил более тринадца
ти миллионов рублой. Успеш
но заключили договоры отря
ды нестроительного профиля 
«Экспресс», «Вожатый», «Ме
ханизатор», «Медик», «Торгов
ля».

Сегодня на пленуме рас
сматривается чрезвычайно 
важный вопрос. XX съезд Ле
нинского комсомола внес кор
рективы в деятельность наших 
комсомольских организаций. 
Нам надо сверить с ним при
нятые ранее решения. Больше 
гражданской обеспокоенности 
делами страны, своего коллек
тива! Областной комитет пар
тии ставит задачу перед всеми 
партийными организациями, 
как этого требует Центральный 
Комитет, как требует жизнь, 
решительно бороться против 
потребительского отношения к 
молодежи, принимать все ме
ры для строгого соблюдения 
принципов социальной спра
ведливости.

Съезд предложил трудовым, 
учебным коллективам по-ново
му взглянуть на роль молоде
жи и комсомола в обществе, 
происходящей в нашей Стране 
перестройке. Она будет необ
ратима, если в нее включится 
как можно больше народа. И 
здесь не обойтись без моло
дежи, ее предрасположенно
сти к новому, прогрессивному, 
нетерпимости к консерватизму 
и застою. Поиск путей привле
чения молодых к перестройке 
— главная идея и содержание 
работы комсомола.

Важно, чтобы комсомольские 
активисты четко уяснили: са
ми по себе идеи форума, да
же самые актуальные, револю
ционные, не станут реально
стью, если мы их не подкре
пим кропотливым трудом. Вам 
решать задачи, которые поста
вил съезд. А они непросты.

выпуск продукции, организо
вать деятельность ученических 
бригад как структурных под
разделений предприятий. Это 
ли не дело комсомола? А се
годня мы слышим, что вопро
сы эти не решаются. Дейст
вуйте, и вас поддержат отделы 
неродного образования, наши 
хозяйственные руководители, 
районные, городские комите
ты партии.

Пример по системе проф
техобразования. Был недавно 
в прекрасном СПТУ № 7 в Пер
воуральске, встречался с ре
бятами. Сами учащиеся могут 
сделать огромную работу, но
для этого нужна 
венная база, чтоб 
предприятия помог 
СПТУ.

Самый горячий

производст- 
комсомол 

комсомолу

вопрос
внедрение самоуправления в 
вузах. Сегодня в области ве
дется поиск наиболее эффек
тивных форм самоуправления. 
Можно уже назвать интерес
ный опыт работы в вопросах 
организации труда, быта, от
дыха студентов, а вот о внед
рении- самоуправления в учеб
ный процесс пока говорить не 
приходится.

Много проблем в идейно-
политическом воспитании.
Главной идейно - нравственной 
ценностью является предан
ность социалистическим идеа
лам. Долг, честь, совесть были 
и остаются основными ориен
тирами для подавляющего 
большинства нашей молодежи. 
И надо вести работу по выра
ботке этих качеств дальше.

областной конференции, 
пустил их по кругу.

И СТРОКА

Возьмем вопросы трудового 
участия молодежи в ускоре
нии научно-технического про
гресса, в частности, в разви
тии машиностроительного ком
плекса. Первые шаги в област
ной комсомольской организа
ции в этом направлении сде
ланы, но многие планы по уча
стию в НТТМ пока еще на бу-

Наступать, 
тельности

Для успешной дея-
использовать

ство ветеранов воины и 
его колоссальную силу, 
опыт. Особенно важно

ебще- 
трула, 
мощь, 

это в

маге, 
нас 
ры

А реально что? Охват у
огромный, 
назвать. Но

брать не числом,

можно циф- 
нужно нам 
а умением,

— Да нет, все в порядке, 
уши Володины, нос, по-мое
му, тоже, карточки что на
до, — обронил кто-то.

Но вот уже заполнился 
зал. Пленум продолжается.

Из выступления Е. МОС
КАЛЕВА, начальника произ
водственного отдела произ
водственного объединения 
«Агроремпром», члена об
ластного штаба «Комсомоль
ского про5кектора».

— Предлагаю оценивать 
работу по выполнению кон
кретных дел, по результатам 
труда. Не по количеству вы
ходов на субботники, иа 
строительство объектов соц
культбыта, например, и не 
по количеству гектаров, на 
которых шефы-производст- 

. венники вели уборку, а по 
освоенным за год, полгода 
на строительстве средствам, 
принятому госкомиссией объ
екту и по убранному с гек
тара урожаю. Закреплять’ 
конкретные комсомольские 
организации за одним объек
том, определять задания и 
сроки и спрашивать по ко
нечному результату.

В ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Из выступления А. ТРУ
БИНА, сталевара НТМК, 
члена ЦК ВЛКСМ:

— У нас принято объяв
лять новые стройки ударны
ми комсомольскими, А ведь 
ни один передовик произ
водства сразу не называется 
ударником — это звание 
надо завоевать. Предлагаю

«Предлагаю от имени уча
стников пленума обратиться в 
ЦК ВЛКСМ с просьбой до 
начала отчетно-выборной кам
пании в комсомоле опублико
вать инструкции ЦК ВЛКСМ 
с изменениями и добавления
ми, чтоб можно было их все
сторонне обсудить на собра
ниях в группах и первичных 
организациях».

(С. ГЕРАСИМОВ).
«Принять решение о том, 

что член ВЛКСМ, выбывший 
из комсомольской организа
ции без снятия с комсомоль
ского учета сроком более 
двух лет, должен быть исклю
чен из рядов Союза молоде
жи. Тем более, что такое ре
шение есть, но его сковывают 
различного рода оговорки. На
до освободиться от них и дать 
право первичной решать».

(В. НИКУЛИН).
«Считать порочной практику 

приема комсомольских кадров 
только по анкетным данным».

(С. ГРЕХОВ).
«Просить ЦК ВЛКСМ рас

смотреть вопрос о переводе 
областей комсомольской ор
ганизации на самофинансиро
вание с четвертого квартала 
текущего года».

(В. СЛАДКОВ).
«Провести с комсомольскими 

работниками всех рангов пра
вовую учебу».

(В. МАТУ СЯК).

смотреть по конечным резуль
татам, оценивать работу по 
реальным итогам. Сегодня 
важно определиться, как будет 
участвовать каждая «первичка», 
городская, районная, област
ная комсомольские организа
ции в процессе ускорения на
учно-технического прогресса: 
или займется внедрением но
вой продуктивной техники, или 
примется осваивать станки с 
ЧПУ, гибкие автоматизирован
ные комплексы, робототехни
ку... Это то, что необходимо
народному хозяйству 
области.

А вот знакомить с 
современной техникой,

нашей

новой 
изучать

ее надо в школах, ПТУ. Это 
уже конкретная задача вузов
ского, школьного комсомола. 
К 1988 году предстоит увели
чить число рабочих мест для 
школьников до 10 тысяч, опре-
делить объекты 
тельного труда,

производи- 
обеспечить

год 70-летия Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции.

Прекрасно, что Свердлов
ский горком комсомола про
водит операцию «Коммуна
ры».

Все стоящие перед комсо
молом задачи можно решить, 
когда будут правильные, гра
мотные, толковые комсомоль
ские кадры. Они есть. Надо 
работать с ребятами на уровне 
резерва, чтобы не допустить 
чехарды сменяемости. Не надо 
жалеть времени на работу с 
резервом. Жизнь требует рт 
нас высокого уровня комсо
мольского работника, того, 
чтобы этот человек прорабо
тал в трудовом коллективе, 
чтобы он не был идеалистом, 
знал интересы и защищал нуж
ды молодежи.

Жизнь ставит каждый день 
новые задачи. Хочу закончить
свое выступление мыслью 
нерального секретаря 
КПСС М. С. Горбачева,
партия хорошо 
трудность задач.

видит

Ге- 
ЦК 
что 

всю
всю слож

ность проблем, стоящих перед 
комсомолом. Мы, коммуни
сты, все старшее поколение, 
верим: ожидание партии, на
рода молодежь оправдает, 
молодежь не подведет.

«ПРОШУ СЛОВА». Записки такого содержания про
должали поступать в президиум. Председательствующий 
не раз ставил на голосование вопрос, прекратить прения 
или продолжать. И каждый раз слышалось дружное: 
«Дать слово!». Активно проходило и обсуждение проек
та постановления. Немало предложений внесли в него 
члены обкома, с замечаниями и дополнениями приняли 
в целом.

II пленум обкома ВЛКСМ закончил свою работу. Он 
полностью одобрил решения XX съезда Ленинского ком
сомола, определил главные задачи областной комсомоль
ской организации по их выполнению. Конкретизировать 
их на местах и немедленно приступить к реализации дол
жна каждая первичная организация, каждая комсомоль
ская группа, каждый член ВЛКСМ.

Репортаж вели 
Л. АМЕЛИНА, С. ШУМКОВ, Л. БАРАНОВ.
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К СЕМИДЕСЯТИЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

«ЭТО БЫЛИ ПРЕКРАСНЫЕ ГОДЫ, 
ПРЕКРАСНЫЕ ЛЮДИ»

Дверь открыл высокий ста
рик. Поздоровавшись, энергич
ным жестом пригласил войти 
в свою квартиру. Так состоя
лось мое знакомство со старей
шиной американской прогрес
сивной публицистики, подлин
ным другом нашей страны Ар- 
том Шилдсом.

Об этом удивительном чело
веке мне приходилось немало 
слышать. Увидев его, я сразу 
вспомнил фотографию 40-х го
дов, которая висит на стене 
нью-йоркского отделения ТАСС. 
На иен Шилдс снят вместе с 
тогдашними сотрудниками от
деления. С пожелтевшего сним
ка глядит красивый молодой 
человек. Его прямой взгляд 
говорит о сильном, твердом 
характере. Теперь Арту Шилд
су 98 лет, но годы не согнули 
этого человека, и глаза его по- 
прежнему молоды.

Арт всегда был непоседой, 
говорят те, кто знает Шилдса. 
За его плечами долгая и уди
вительная жизнь. Он жил бок 
о бок с золотоискателями 
Аляски, участвовал в прогрес
сивном профсоюзном движе
нии, передавал репортажи с 
мест ожесточенных боев в Ис
пании. К пикетам бастующих 
и в окопы испанских республи
канцев Шилдса звало не лю
бопытство праздного человека, 
а стремление рассказать лю
дям всего мира о борьбе за 
паевое дело, где бы она ни 
происходила.

Арт Шилдс всегда , с глубо
кой симпатией относился к 
СССР и советским людям. 
«Можно сказать, что первое 
мое знакомство с вашей стра
ной состоялось в 1918 году. 
Тогда я жил на Аляске и ра
ботал учителем в эскимосской 
школе. Я часто стоял на бере
гу Берингова пролива и, глядя 
поверх сковавших его льдов, 
думал: там лежит страна, где 
я хотел бы сейчас быть, — 
медленно говорит седой чело
век, вспоминая те далекие го
ды. — Однако приехать в 
СССР мне удалось намного 
позже».

«Именно на Аляске я узнал 
об Октябрьской революции,— 
продолжает Арт Шилдс. — 
Она оказала на меня огромное 
воздействие. Идеи социализма 
воодушевляли не только меня. 
Пример’ России, где впервые 

ПРИРОДА И ЧЕЛОВЕК

«СЕРЫЕ ДРАКОНЫ»
НАД ПЕКИНОМ

В эти дни семья Ли Синьтяня, проживающая в запад
ной части китайской столицы, впервые за многие годы 
может позволить себе открыть окна. Дело в том, что 
семья Ли уже в течение долгого времени соседствует со 
шлакообрабатывающей фабрикой Пекинской металлурги
ческой компании, из-за которой над городом практически 
постоянно висели «серые и черные драконы» — облака 
пыли, пара, газа и других отходов промышленного произ
водства. В дождливую погоду «драконы» опускались на 
улицы и растекались по дворам, заползая в каждую щель 
и просачиваясь через все препоны, которыми люди пыта
лись задержать их проникновение.

Но вот не так давно на фабрике было установлено 
очистное оборудование, и семья Ли, как и тысячи их со
седей, смогла, наконец, проветрить свои комнаты.

Инженер Пекинской металлургической компании 
Ян Чуншэнь сообщил, что на исследование и разработку 
проектов систем улавливания выбрасываемых в воду и 
атмосферу отходов за последние восемь лет компанией 
было ассигновано 279 миллионов юаней. Введение охла
дительной системы закрытой циркуляции на фабрике, не
далеко от которой проживает семья Ли, позволило избе
жать выброса в воду и воздух 10 тысяч тонн промышлен
ных отходов. В свою очередь перевод котельных на газо
вое отопление привел не только к экономии 180 тысяч 
тонн угля в год, но и к значительному сокращению выбро
са угольной пыли и двуокиси серы в -Атмосферу города.

.Чтобы как-то оздоровить воздух, сказал Ян Чуншэнь, 
рабочие и служащие металлургической компании в те
чение последнего года посадили сотни тысяч деревьев и 
разбили многочисленные цветники. Благодаря принятым ме
рам атмосфера в районе расположения предприятий ком
пании, да и во всей столице, стала значительно чище.

В сегодняшнем Китае борьбе с загрязнением окружаю
щей среды уделяется большое внимание. В частности, это 
связано с тем, что в годы так называемой «культурной ре
волюции», которую большинство китайцев сегодня име
нуют как «десятилетний хаос», вопросы охраны природы 
практически игнорировались.

Претворение в жизнь лозунга «производство ради про
изводства» сопровождалось значительным загрязнением 
атмосферы, рек и водоемов промышленными отходами, а 
«зеленый барьер», который в какой-то степени мог бы про
тивостоять наступлению на природу, уничтожался. Зеле
ные луга до последней травинки отдавались на прокорм 
скота/ деревья безжалостно вырубались, в результате че
го птицы и дикие животные, в том числе редкие, погиба
ли. Не случайно орган ЦК КПК газета «/Кэньминь жибао» 
выступила недавно с призывом: «Спасти экологическую 
среду — спасти самих себя».

Как заявил на состоявшемся недавно в Пекине засе
дании специально созданного Комитета по защите окру
жающей среды при Госсовете КНР член Политбюро ЦК 
КПК. заместитель премьера Госсовета КНР Ли Пэн, в 
период седьмой пятилетки (1986—1990 годы) необходи
мо усилить работу по охране природы, рек, водоемов и 
воздушного бассейна Китая. В прошлом году, отметил он, 
в этой области уже были достигнуты определенные успе
хи, однако в .ряде районов страны загрязнение воздуха, 
водоемов, нарушение экологического баланса все еще 
продолжается и даже усиливается.

На том же заседании комитета был утвержден план за
щиты природы в Китае на период седьмой пятилетки. Он 
предусматривает усиление контроля за загрязнением 
окружающей среды в процессе промышленного производ
ства, принятие ряда мер. направленных на улучшение 
экологической обстановки в стране.

С. ЛУНЕВ.
(ТАСС).

Пекин—Москва.

была установлена власть тру
дящихся, манил десятки тысяч 
молодых американцев. Это бы
ли прекрасные годы и прекрас
ные люди. Правду о Советской 
республике помогли мне узнать 
работы журналиста Джона 
Рида, который стал летопис
цем октябрьских событий. Я 
начал читать его публикации 
еще до того, как был опубли
кован его шедевр — «Десять 
дней, которые потрясли мир». 
Рид был очень популярен сре
ди рабочих. Позже я познако
мился с ним лично».

Особую роль, считает амери
канский публнинст, в его судь
бе сыграла личность В. II. Ле
нина. «Этому человеку я обя
зан всем, что у мВня есть, —• 
политическими, убеждениями, 
честно прожитой жизнью. 
Впервые я узнал о нем из га
зет в 1917 году, когда револю
ция была близка. Позже про
читал ленинские работы «Что 
делать?», «Государство и ре
волюция», «Письмо к амери
канским рабочим»... С тех пор 
они мои постоянные помощни
ки». В подтверждение своих 
слов Арт Шилдс бережно бе
рет со стола брошюру—амери
канское издание работы В. И. 
Ленина «Государство и рево
люция».

Прогрессивный американский 
журналист не раз бывал в на
шей стране. В 60-е годы он 
был московским корреспон
дентом газеты американских 
коммунистов «Дейли уорлд». 
Незабываемое впечатление 
произвел на Арта Шилдса его 
первый приезд в СССР в 30-е 
годы. При воспоминании об 
этом седой человек будто мо
лодеет: «Тотда я увидел гран
диозную картину строительст
ва советской промышленности 
— будущего социализма. Ко
нечно, от моих глаз не укры
лось, что народ испытывал 
большую нехватку многих не
обходимых вещей. Но люди 
шли на жертвы, потому что их 
вела вера в будущее». С тех 
пор Арт побывал во многих 
странах, многое визел, не раз 
рисковал жизнью. Однако пер
вые дни, проведенные в Со
ветском Союзе, навсегда за
печатлелись в его памяти.

Этим впечатлениям посвяще
на отдельная глава книги Арта 
Шилдса «На линии огня». «Я 
и моя жена Эстер приехали в 
Советский Союз в трудное для 
него время, — пишет автор. — 
Совсем недолго оставалось до 

вторжения гитлеровских пол
чищ в первое социалистическое 
государство. Людям приходи
лось во многом себе отказы
вать ради укрепления обороны. 
Сначала мы прибыли в Ленин
град. Этому городу приходи
лось производить танки и са
молеты вместо потребительских 
товаров... Репортеры из капи
талистических стран раздува
ли сообщения о трудностях в 
СССР до невообразимых раз-

АПН
ЕМИ

меров. Однако мы смотрели 
на социалистическое государ
ство другими глазами. Это 
была страна без судов Линча, 
без засилья монополий, стра
на, где расистская пропаган
да запрещена законом, стра
на, где не люди нуждаются в 
работе, а предприятия нужда
ются в рабочих».

Эта книга публициста, как 
и многие другие, посвящена 
его жене и верному товарищу 
Эстер Шилдс, тоже журнали
стке, всегда делившей с ним 
трудности и успех. Сейчас суп
руги Шилдс вновь собираются 
посетить Советский Союз, где 
не были уже долгое время. 
Они хотят .своими глазами 
увидеть те важные события, 
которые сейчас происходят в 
нашей стране.

Отвечая на вопрос о том, 
что он думает об освещении 
средствами массовой инфор
мации США этих событий в 
жизни советского общества, 
старый журналист смеется: 
«Знаете, с американской прес
сой происходит нечто приме
чательное. В передовицах те
перь о советском руководите
ле М. С. Горбачеве пишут, по
жалуй, больше, чем о прези
денте Рейгане. По-моему, это 
означает, что американцы на
ходятся под сильным впечат
лением от нынешних перемен 
в Советском Союзе»...

Ю. КИРИЛЬЧЕНКО, 
корр. ТАСС.

Нью-Йорк.

АМЕРИКА, АМЕРИКА...

В КУМИРАХ—УБИЙЦА
В этот ночной клуб в го

роде Хьюстон (штат Техас) 
желательно приходить в во
енной униформе цвета хаки. 
Помещение клуба обтянуто 
маскировочной сетью, à 
встречают посетителей бра
вые ребята-официанты, уве
шанные автоматами и пуле
метными лентами. К креп
ким горячительным напиткам 
здесь прилагается музыкаль
ное «меню», составленное из 
деликатесов «рок-н-ролла 
против коммунизма».

Группа юнцов воинствен
ного вида позирует перед 
объективом фотокамеры на

На узкой тропе на краю 
пропасти в смертельном объя
тии сцепились два человека. 
Еще мгновение, и обе фигуры 
срываются вниз в бурлящий 
горный поток... Не правда ли, 
вы об этом уже где-то слы
шали? Конечно, ведь мы на
помнили сцену дуэли прослав
ленного сыщика Шерлока 
Холмса с его заклятым врагом 
профессором Мориарти. Ме
сто действия — обрыв у водо
пада Рейхенбах в окрестно
стях швейцарского города 
Мейринген. А время дейст
вия ... 8 мая 1987 года.

Да, да, на днях эта сцена 
повторилась снова. Она как бы 
увенчала «паломничество» по 
Швейцарии большой группы 
поклонников знаменитого сы
щика по случаю 100-летия с 
момента его появление на 
свет, точнее — с выхода пер
вого рассказа из длинной се
рии увлекательных приключе-

НРБ. Комсомолка Лиляна 
Матева (НА СНИМКЕ) — одна 
из лучших производственниц 
камвольного цеха текстильного 
комбината имени Димитра Бла- 
гоева в Казанлыке. Вместе со 
своими товарищами она актив
но участвует в социалистиче
ском соревновании за превра
щение второго года девятой 
пятилетки в год высоких тру
довых результатов, отличного 
качества.

Фото БТА—ТАСС.
С 15 января, дня начала 

мероприятий афганского пра
вительства по национальному 
примирению, в страну верну
лось свыше 25 тысяч эмигран
тов. Возвращаются в основном 
из Пакистана и Ирака, но есть 
и репатрианты из Америки и 
Европы. Среди них — Гулям 
Сарзар Ибрагим, 36-летний 
прэподаватель агрономии, вер
нувшийся недавно из Соеди
ненных Штатов, где прожил 
почти пять лет.

— В 1980 году я учился в 
аспирантуре Дрезденского 
университета в ГДР по направ- 
‘лению Кабульского универси
тета, — рассказывает он. — 
Как и многие мои знакомые, я 
не понимал тогда, какие при
чины вынудили наше прави
тельство обратиться к Совет
скому Союзу за военной по
мощью. Я был против этого 
шага. Только позже я осознал, 
что если бы не эта мэра, то 
сейчас не было бы свободно
го и демократического Афга
нистана. А тогда я принял ре
шение просить политического 
убежища на Западе.

5 июня я перешел в Запад
ный Берлин и обратился в по
лицейский участок на Кухе- 
штрассе. Все произошло уди
вительно легко. Но какие же 
муки пришлось мне претер
петь, чтобы вернуться.

Судьбой Ибрагима, по его 
словам, сразу же занялся так 
называемый «исламский ко
митет» в Западном Берлине. 
Его возглавлял агент западно
германской разведки афганец 
Мир Абдул Касим Сумо. Но 
заправляет всеми делами в

улицах Ныо-Иорка...
Такими снимками влия

тельный американский еже
недельник «Ньюсуик» иллю
стрирует пространную статью 
о нашумевшем в США бое
вике «Рэмбо. Первая кровь, 
часть вторая», воспевающий 
насилие и убийство. Рэмбо— 
главное действующее лицо 
этой поделки Голливуда, по 
приказу боссов из Вашингто
на проникающий на террито
рию суверенного Вьетнама 
для освобождения «находя
щихся там в плену» амери
канцев. Техасский клуб наз
ван в честь главного «героя»

ЮБИЛЕЙ ЛИТЕРАТУРНОГО ГЕРОЯ

Швейцарская загадка Шерлока Холмса
ний, родившихся в воображе
нии английского писателя Ар
тура Конан Дойла. Литератур
ный герой — Холмс не только 
превзошел своего создателя 
славой и известностью. Для 
многих людей он стал почти 
живой, реально существующей 
личностью. До сих пор по ад
ресу: Лондон, Бейкер-стрит, 
221-6 — идут письма со всего 
мира от людей, которые по- 
прежнему хотят найти у сыщи
ка защиту от зла и произвола.

В разных странах насчи
тывается более 200 обществ и 
клубов, так или иначе связан
ных с Холмсом или другими 
лицами из его окружения, а 
число их членов превышает 
10 тысяч. И это не считая не-

АФГАНИСТАН СЕГОДНЯ

Судьба Ибрагима
этом комитете иранец по клич
ке Шейх. Его имени, говорит 
Ибрагим, я так и не узнал. 
Шейх финансирует всю дея
тельность «исламского комите
та». Со мной там много и дол
го беседовали, продолжает 
Ибрагим, интересовались по
ложением в Афганистане, мо
им отношением к апрельской 
революции, знакомыми в Ка
буле и в моем родном городе 
Джабаль-ус-Сирадже, что в 
провинции Парван. «Собесед
ники» были разные, но, как я 
потом узнал, все они были 
агентами или осведомителями 
западногерманской разведки.

Со временем меня опреде
лили в лагерь для перемещен
ных лиц в Мариенфельде. Он 
находится под контролем ЦРУ 
США. Там со мной неодно
кратно беседовал высокий 
светловолосый американец. Он 
представился как Эдди, но 
хорошо понимал, 
настоящее имя.

что это
Он в основ-

мом интересовался, не состою 
ли я в НДПА, имею ли связи 
с афганской службой безопас
ности и советской разведкой. 
Его очень удивляло, почему 
меня, беспартийного, послали 
на учебу в Г ДР. А потом на- 
прямую 
на ЦРУ. 
зался, и 
потерял

Тогда

предложил работать 
Я категорически отка- 
американец сразу же 
ко мне интерес.
мной занялся человек

из французской разведки,

пропитанной кровью кино
стряпни голливудской «фаб
рики грез», а новоявленные 
хозяева нью-йоркских улиц 
и подворотен пытаются копи
ровать внешний облик про
фессионального террориста и 
его повадки.

Идея создания этой ленты 
зародилась в больном вооб
ражении режиссера, автора 
сценария и исполнителя 
главной роли Сильвестера 
Сталлоне еще в середине 
прошлого десятилетия, в го
ды «вьетнамского синдро
ма», охватившего США в 
результате провала грязной

орга-низованных поклонников. 
Неудивительно поэтому, что в 
поездке по Швейцарии наряду 
с представителями лондонско
го «Общества Шерлока Холм
са» приняли участие энтузиа
сты из Австрии, Италии, Шве
ции и даже из США и далекой 
Австралии.

Но почему все-гаки Швейца
рия заняла такое видное ме
сто в программе юбилейных 
мероприятий? Ведь она связа
на всего лишь с одним, пусть 
весьма знаменательным, эпи
зодом в бурной биографии 
неутомимого детектива. По
пробуем объяснить эту загад
ку. Начать с того, что Артур 
Конан Дойл жил в Швейцарии 
в 1892—95 гг., бывал в ней и 

продолжал Гулям Сарвар Иб
рагим. — Он без особых пре
дисловий предложил мне ра
ботать на французскую, раз
ведку в ГДР или ДРА. После 
того как я отказал и ему, меня 
поселили в гостинице «Ам- 
шпортплатц», где я жил среди 
других афганских эмигрантов.

Решил попытать счастья 
в Америке написал о
своих злоключениях моему Зрело желание вернуться на
бывшему преподавателю в Ка
бульском университете амери
канскому профессору Джону 
Ловерсону. От него я получил 
приглашение приехать в США 
и деньги на билет. В конце 
марта 1982 года получил раз
решение на выезд из ФРГ и 
через несколько дней был уже 
в городе Тулска, штат Оклахо
ма. Но и там меня не остави
ли в покое спецслужбы. «Об
рабатывали» меня бывший 
сотрудник министерства сель
ского хозяйстве Афганистана, 
а ныне агент ЦРУ Гулям Фарук 
Фалах и некий Махмуд Усман- 
зай. Они обещали безбедную 
жизнь, если я соглашусь ра
ботать на американскую раз
ведку. Но я был тверд в своем 

никаких контактоврешении
со спецслужбами.

Пять лет в Америке я про
жил на положении отвержен
ного. О продолжении учебы 
не могло быть и речи — надо 
было работать, чтобы не уме
реть с голоду. Работал черно-

авантюры Пентагона во 
Вьетнаме.

Обозреватель газеты «Фи
ладельфия инкуайрер» Дес
монд Райан с горечью сетует 
на то, что, «когда пишешь о 
«Рэмбо», нужно давать не 
критическую оценку, а счи
тать трупы». Вопреки мне
нию трезвомыслящих граж
дан США, с презрением от
вергших «Рэмбо», назвав его 
«наихудшим среди худших» 
фильмов прошлого года, ре
акционные круги Америки 
восприняли его как сигналь
ную ракету к началу новой 
атаки на умы простых аме
риканцев. «Рэмбо» органи
чески вписался в общую кар
тину вакханалии, царящей в 
средствах массовой инфор
мации США. Телепередачи, 
комиксы, книги и журналы 

раньше, тогда же и подобрал 
подходящее место для смерти 
надоевшего ему героя. Вместе 
с тем, будучи человеком ши
роких интересов, он увлекался 
лыжным спортом и немало 
способствовал его популяри
зации, за что в Давосе ему ус
тановлен памятник.

В 1965 г. его сын Адриан 
приобрел замок в городке 
Люсан и устроил там музей 
Шерлока Холмса. «Гвоздем» 
экспозиции была «точная ко
пия гостиной на Бейкер-стрит, 
221-6», содержавшая много 
оригинальных предметов кон
ца прошлого века. Посетители 
могли также ознакомиться с 
интересной коллекцией пер- 
воизданий, рукописей, доку-

рабочим в городе 
затем в городе 
Все это время я 
интересом следил

Тулска, а 
Стиллуотер, 
с понятным 
за сообще-

ниями американской печати о 
событиях в Афганистане и не 
без раздражения отмечал, 
сколько в них лживого, тен
денциозного. А я чувствовал 
себя соучастником этого ша
баша, и это угнетало меня.

родину, разделить судьбу сво
ей страны вместе со своим 
народом.

Прямо скажем, такого ра
душного приема на родине я 
не ожидал. Работаю в Кабуль
ском университете — об этом 
можно было только мечтать, 
когда я учился в ГДР. Конеч
но, мне очень повезло, что 
мое решение о возвращении 
совпало с провозглашением 
курса на национальное прими
рение в Афганистане. Не толь
ко потому, что это облегчило 
возвращение и устройство на 
работу. Никогда прежде наша 
страна не поднималась до та
ких высот демократии, уваже
ния интересов различных сло
ев общества. Речь идет о соз
дании коалиционного прави

да, собственно, втельства,
нем уже участвуют бывшие 
министры, племенные автори
теты. Я с надеждой смотрю на 
будущее своей страны.

Кабул.
Б. ГАН, 
(АПН).

подсовывают этого убийцу 
по призванию подрастающе
му поколению Америки в ка
честве кумира, а пронырли
вые предприниматели, чутко 
реагирующие на конъюнкту
ру рынка, заполонили при
лавки магазинов пластиковы
ми фигурками нового «аме
риканского героя».

Рэмбонзация американ
ской молодежи — не что 
иное, как проявление в но
вой форме «коричневой чу
мы» в Америке. Подобные 
зловещие тенденции обще
ственные организации США 
прямо связывают с полити
кой правящих кругов страны, 
планомерно насаждающих в 
американском обществе дух 
милитаризма.

Фотохроника ТАСС.

ментов из переписки Конан 
Дойла, который, кстати, тоже 
занимался расследованием за
путанных дел и помогал не
винно пострадавшим людям.

Через несколько лет А'дри- 
ан разорился и умер, а замок 
перешел в собственность бо
гатых цюрихских антикваров, 
ио музей существует, хотя в 
значительно урезанном вари
анте. На протяжении послед
них 20 лет члены лондонского 
общества уже трижды приез
жали к водопаду Рейхенбах и 
устраивали инсценировку ро
ковой дуэли, кончавшейся тем, 
что в пропасть летел очеред
ной манекен. На сей раз в 
Мейрингене была торжествен
но открыта памятная доска с

МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
СВЯЗИ

На выставку
в Париж

> л - «г -
•— Подбирая экспонаты 

для Бурже, мы постоянно 
заглядывали в будущее, - 
стараясь определить то, что 
может пригодиться через, де- . 
сять, пятнадцать и двадцать 
лет, — сказал в интервью 
корреспонденту АПН ми
нистр авиационной промыш
ленности СССР Аполлон 
Сергеевич СЫСЦОВ — он 
возглавит советскую Дебета- J 
цию на 37-м Международном 
салоне авиационной и кос
мической техники в Париже 
(11—21 июня 1987 г.).

— Заглядывая в будущее, 
— рассказывает министр, — 
мы по вполне понятным при
чинам не мыслим своей 
дальнейшей деятельности 
без совершенной космиче
ской техники, в первую оче
редь без создания надежных • 
космических кораблей. Вот ■ 
почему при подборе экспона
тов для Бурже было уделе
но большое внимание показу . 
космической техники. Посе
тители советского павильона 
увидят первый искусствен
ный спутник, орбитальный 
научный комплекс. «Союз 
ТМ» — «Мир» — .«Про
гресс», автоматическую, меж
планетную станцию ,«Вега», 
спутник связи, спускаемый ■ 
аппарат одного из кораблей 
«Союз ТМ», побывавший в 
космосе. Предполагается ус
тановление прямой связи,,па- . 
вильона с космической дан- . 
цией, совершающей полет по 
околоземной орбите. .

В этом году в Бурже на 
площадке для демонстрации 
летательных аппаратов со
ветское авиастроение будет 
представлено пятью машина
ми: самолетами Ан-28, Ан- 
74, Ан-124, Су-26М и вер
толетом Ми-34. Все эти . ма- -, 
шины создавались на базе 
последних технических, до
стижений и потому имеют . 
неплохие шансы встретить 
грядущий век в строю дейст
вующих самолетов, а- не. в 
качестве музейных экспона
тов.

Безусловно, большая 
жизнь в авиации открывает
ся также перед пилотажно
акробатическим самолетом 
Су-26М и легким учебно
спортивным вертолетом Ми- 
34.

Одноместный Су-26М 
взлетной массой 800 кило
граммов предназначён для 
выполнения наиболее слож
ных комплексов фигур' йыс- 
шего пилотажа. Йысбкая 
тяговооруженность самолета 
обеспечивает ему большую 
скороподъемность, хорошие 
разгонные характеристики, 
позволяет выполнять пило
тажные комплексы без Поте
ри высоты. Самолет облада
ет эффективными рулями, 
рассчитан на резкие изме- . 
нения траектории полета на 
больших скоростях, на боль
шие перегрузки. В 1986 . го
ду на чемпионате мира, .про
водившемся в Англии, со
ветские спортсмены на Су- 
26М завоевали 11 золотых 
медалей и выиграли команд
ное первенство. По мнению 
создателей Су-26М, машина 
в дальнейшем может быть 
усовершенствована, в част
ности могут быть улучшены 
ее аэродинамические харак
теристики.

Приближающемуся 70-ле
тию Великой Октябрьской 
социалистической революции 
посвящается обширная эк
спозиция достижений совет- - 
ской авиационной промыш
ленности, представленная 
моделями наиболее извест
ных самолетов и вертолетов.

В ближайшие годы на 
трассы Аэрофлота выйдут 
самолеты и вертолёты ново
го поколения, отличающиеся 
высокой экономической эф
фективностью и усовершен
ствованной конструкцией. 
Аэрофлот получит дальний 
магистральный самолет Ил- 
96-300 и средний магист
ральный самолет Ту-204, са
молет для местных воздуш
ных линий Ил-114 и тран
спортный самолет Ан-70, а 
также вертолеты Ка-126 и 
Ми-37. Модели их будут 
представлены в советском 
павильоне на нынешнем 
смотре авиакосмической тех
ники во Франции.

Е. СМИРНОВ. 
(АПН).

изображением профиля Холм
са в связи с планами основать 
там мемориальный музей. Де
ло за деньгами. Будем на
деяться, что средства найдут
ся и возникнет музей Шерлока 
Холмса и Конан Дойла, где 
желающие смогут увидеть не 
только те вещи и документы, 
которые якобы принадлежали 
непревзойденному королю сы
щиков, но и те, которые ха
рактеризуют личность писате
ля, яркую и, наверное, не ме
нее талантливую, чем приду
манный им герой, и в не мень
шей степени заслуживающую 
внимания потомков.

Е. КОРЖЕВ, 
корр. ТАСС.

Женева,
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«...ТОЛЬКО ЮНОСТЬ НЕЛЬЗЯ ПОВТОРИТЬ»
„.А. началось все с забавно

го .и трогательного случая. У 
«хода во Дворец культуры 
ТОКа навзрыд плакала дев
чушка. Горестно вздрагивал 
белый бант на макушке, пе
чально повисли крылышки 
старательно накрахмаленного 
фартука, Долго мы не могли 
добиться от нее, отчего такой 
«дождик» — ведь на небе- ни 
облачка, и солнце светит над 
Качканаром во всю майскую 
мощь, как по заказу. И, нако
нец, сквозь всхлипывания ус
лышали: «Я... я на конкурс 
«Юность комсомольская моя» 
опоздала!,.».

Ну что тут было делать? 
Смеяться и радоваться, конеч
но, что наш конкурс столь по
пулярен, й провести юную лю
бительницу песен «Юности...» 
в зал.

Необычным, оригинальным 
было оформление сцены 
Дворца культуры в эти два 
конкурсные дня. Цветомузы
кальная установка «играла» 
радужными красками в ритме 
звучавших песен. Вращались 
огромные зеркальные призмы, 
отражая лица зрителей, и, ка
залось, на сцене не только 
певцы и музыканты, но и все 
те,, кто в зале. И это симво
лично. — ведь успех конкурса 
зависит не только от выбора 
песни, удачного исполнения, 
но и от г настроя зрительного 
зала, его внимания и добро
желательности. В этом смыс
ле и зрители — тоже участ
ники конкурса. Волновались 
те, кто выходил на конкурс
ную эстраду, и нелегко бы им 
пришлось без горячей под-

КАЖДЫЙ СТАРТ- 
МАССОВЫЙ

На Первоуральском ново
трубном заводе — около 20 
тысяч физкультурников. Это 
три четверти от общего чис
ла трудящихся. Спортивно
массовую и оздоровительную 
работу среди новотрубников 
ведет спортивный клуб 
«Уральский трубник», кото
рый в эти дни отмечает свое 
25-летйё.

За два с половиной десят
ка лет в «Уральском трубни
ке» были подготовлены: 
олимпийский чемпион, пят
надцать чемпионов мира в 
различных возрастных груп
пах, чемпион Европы, девя
носто восемь чемпионов 
СССР, шестьдесят чемпио
нов РСФСР, девять чем
пионов Спартакиад народов 
СССР. Двум воспитанникам 
клуба присвоено звание за-, 
служенного мастера спорта 
СССР, двум — мастера 
спорта международного 
класса, 161 — мастера
спорта. Кроме того, три но- 
вотрубника стали судьями 
международной категории, 
девять — всесоюзной кате
гории, четыре наставника 
удостоены звания заслужен
ного тренера РСФСР. Счет 
же перворазрядников, знач
кистов ГТО, общественных 
инструкторов идет на ты
сячи.

Основа всех этих успе
хов — массовые соревнова
ния. На новотрубном накоп
лен богатый опыт проведения 
ежесезонных спартакиад для 
цеховых коллективов физ
культуры. Каждый старт ор
ганизаторы стараются пре
вратить в спортивный празд
ник не только для тружени
ков завода, но и для членов 
их семей. Спартакиадные 
программы обширны, они

На днях в Перми закон
чилась IV спартакиада жур
налистов Урала. Эти сорев
нования стали уже традици
онными.

Свердловчанин В, Веприц- 
кий и В. Овсепян из Ниж
него Тагила только в Перми 
встали вместе к теннисному 
столу, но, однако, победили в 
парном разряде.

Футбол два дня не давал 
утихнуть страстям под сво
дами Дома спорта «Спар
так». Интригующим выдался 
поединок с челябинцами. За

ФИНАЛ ОБЛАСТНОГО ТЕЛЕКОНКУРСА
держки зала.

В концертах финала приняли 
участие победители четырех 
предшествовавших ему зо
нальных туров. Но не только. 
Вновь вышли на сцену лауреа
ты прошлого XV сезона теле
конкурса — ревдинский ВИА 
«Элегия» и любимцы молодых 
граждан Качканара — дуэт 
Ирины и Германа Тен.

Жанровая палитра конкурса 
в нынешнем сезоне была бога
че и интереснее, чем преж
де, Это проявилось и в его 
финале. Мы познакомились и 
с традиционными для эстрады 
5ИА и солистами, и с 
группами, чей творческий по
иск идет в направлении рок- 
музыки — «Репортажем» (Бе
резовский), свердловским 
«Электротвистом», сухолож
ской группой «Краски».

«Краски» в ходе телекон
курса обрели немало сторон
ников. Множество писем, го
лосующих «за» их участие 
в финале, получила музыкаль
ная редакция Свердловского 
ТВ, несколько таких откликов 
было и в нашей редакционной 
почте. Но, надо заметить, та
кое одобрение получила их 
композиция, посвященная со
хранению мира на планете, 
прозвучавшая в телеэфире. 
В финале же «Краски» высту
пили с другой композицией, 
которая и по музыке, и по 
тексту, по расхожести зало
женной в ней мысли сильно 
уступала первой.

Жаль, но на записи финаль
ной телепередачи некоторые

включают в себя доступные 
и популярные виды спорта. 
К примеру, хоккей с мячом. 
Свои первенства проводят 
команды дворовых клубов, 
Комсомольске - молодежные 
коллективы, цеховые коман
ды и «ветераны».

Спортивные работники 
стараются создать максимум 
удобств для физкультурни
ков, найти формы состяза
ний, предусматривающие наи
большее представительство 
участников. Так появились в 
спортивном календаре труб
ников соревнования среди 
команд смен, которые идут 
цехам в зачет спартакиад 
наряду с результатами ос
новных команд.

13 прежние годы руково
дители производственных 
коллективов. партийные, 
профсоюзные, комсомольские 
работники часто были в ро
ли статистов, членами раз
личных оргкомитетов, в луч
шем случае — болельщи
ками. Теперь их самих часто 
можно видеть в спортивном 
строю. От этого ощутимая 

В ИГРЕ-ЖУРНАЛИСТЫ
две минуты до конца матча 
наша команда проигрывала 
1:2, и тут журналист из Пер
воуральска С. Пагнуев уда
рил под очень острым углом, 
и мяч буквально вонзился в 
сетку ворот. Теперь пред
стояла встреча с курганца- 
ми, и чтобы стать победите
лями группового турнира и 
выйти в финал, свердловча
нам необходимо было выиг
рать с разрывом в три мяча 
(челябинцы одолели курган- 

участники выступили несколько 
слабее, чем накануне. Так, ала
паевская группа «Сплав» за 
сутки подрастеряла свой задор, 
веселость — может быть, ска
зались волнение и усталость? 
Понятно желание фольклор
ной группы ДК «Строитель» из 
Нижнего Тагила продемонст
рировать результат собствен
ного творчества — на записи 
передачи ребята исполнили 
свою песню «Речка Чусовая», 
но им куда больше удалась в 
первый вечер народная чеш
ская песенка «Танцуй!..».

Были, однако, и примеры 
противоположные. Группа 
«Август» (Качканар) не очень 
слаженно выступила поначалу, 
а в воскресном концерте про
сто отлично спела «Сентимен
тальную песенку». Если ниж
нетагильскую солистку Иру 
Шемякину в первый раз под
вела звукоаппаратура, то на 
следующий день, когда «на
кладок» не было, она судлела 
достаточно ярко проявить свои 
возможности джазовой певи
цы.

Дипломанты, лауреаты... В 
субботнем номере в заметке 
«Песни юности в городе юно
сти» мы уже назвали имена 
победителей. Сегодня же хо
чу добавить, что, на мой 
взгляд, особой качественной 
разницы в исполнении победи
телей и дипломантов не было. 
Было лишь то «чуть-чуть», что 
позволило жюри провести 
разделяющую черту. Впрочем, 
и в жюри единодушия не на

польза собственному здоро
вью, да и нужды физкуль
турников стали ближе.

В этом году спортклуб 
«Уральский трубник» высту
пил с инициативой о прове
дении городской спартакиа
ды для команд руководите
лей предприятий и общест
венных организаций.

Между тем, поиск Новых 
форм привлечения людей к 
активному отдыху продол
жается. Оправдывают себя 
прокат коньков в летнее 
время (к услугам любителей 
конькобежного спорта — ле
довый Дворец), создание 
групп акробатики и художе
ственной гимнастики в дет
ских садах. Идет подготовка 
к спартакиадным стартам, по 
месту жительства...

П. СЕРГЕЕВ.
НА СНИМКАХ: так про

ходят у новотрубников лег
коатлетические пробеги; 
спортивные трофеи «Ураль
ского трубника».

Фото В. ЗОТОВА, 
А. ЛАПТЕВА.

цев 2:0). Свою задачу коман
да перевыполнила, забив во
семь безответных голов.

Итак, финал. И снова, уже 
на третьей спартакиаде под
ряд, встречаются Свеодлов- 
ская область — Башкирская 
АССР. До того оба раза 
фортуна склонялась в нашу 
сторону. Ио в Перми уфим
цы оказались сильнее, побе
див 5:1.

О. ВОЛОДОВ. 

блюдалось. Пожалуй, единст
венный исполнитель, за чье 
лауреатство мы проголосовали 
единогласно, — Владимир Са
буров из Асбеста.

Как ни парадоксально, но 
наибольшее число претензий 
жюри в течение конкурсного 
сезона Вызывали, как их при
нято называть, песни граждан
ственного содержания. Зача
стую участники песенного со
ревнования включали такие 
произведения в свой репер
туар не потому, что именно 
они дороги им, 'Что в них ре
бята находят способ самовы
ражения, а чисто по утилитар
ной причине — «соответство
вать» девизу конкурса.

Проблема репертуара ос
тается одной из самых боле
вых для нашего конкурса. Ре
бята пытаются решать ее, соз
давая собственные композиции 
и песни. Удачно получается это 
пока не у многих. Но вот Во
лодя Сабуров сумел — по об
щему признанию и жюри, и 
зрителей — в своей песне на 
стихи землячки, тоже само
деятельного автора, «Мы рож
дены в пятидесятых» достичь 
желанной гармонии темы и 
прочувствованного, сугубо 
личного к ней отношения, за
мысла и воплощения. Это 
своеобразный песенный моно
лог от имени поколения, ро
дившегося в первое послево
енное десятилетие, не знав
шего войны, но на плечи кото
рого сегодня ложится ответст
венность за сохранение мира.

инициатива
Тянутся к солнцу клены

По инициативе совета ветеранов войны и труда в селе 
Кочнево заложена Аллея Победы. Дружно работали на 
субботнике и стар, и млад. В посадке деревьев участво
вали 22 ветерана войны.

Тянутся к солнцу клены, посаженные фронтовиками 
И. И. Поповым, А. П. Ячменевым, А. Ф. Барановым.

По несколько деревьев посадили и семьи H. М. Ко
лясникова и В. А. Кочнева. Вместе со взрослыми ста
рательно работали школьники. В центре села Кочнево 
было посажено около ста пятидесяти кленов.

И. БУТАКОВА.
Белоярский район.

клуб
УЧИМСЯ МУЖЕСТВУ

С начала учебного года регулярно раз в месяц прохо
дили занятия «Клуба будущего воина» у учащихся стар
ших классов школ №№ 4, 8, 9 города Каменска-Уральского. 
Знакомство с Уставами Вооруженных Сил СССР, углуб
ление знаний по вопросам внешней и внутренней политики 
Советского Союза, встречи с ветеранами Великой Оте
чественной воййы, бывшими воинами-интернационалиста
ми, служившими в ДРА, — вот основные темы заня
тий в клубе.

Убеждены, что занятия в клубе способствовали форми
рованию у ребят патриотических чувств, воспитанию ха
рактера будущих воинов. А. ЛАГУНОВ,

учитель школы № 4.
Каменск-Уральский.

досуг /
КЛУБ ДЛЯ... РОБОТОВ

Вычислительная техника. Это десять-пятнадцать лет 
назад о ней знали только специалисты, а сегодня каждый 
первоклашка расскажет вам о роботе, о компьютере, о 
калькуляторе — обо всякой, в общем, всячине. А какие 
самодельные, «домашние» компьютеры мастерят все, от 
мала до велика! Походите по выставкам самодеятельно
го творчества, поглядите, и вы поверите нам.

Современная вычислительная техника — это работа. 
Но для кого-то еще и досуг, «хобби». Ну. почему, в самом 
деле, существуют всяческие общества филателистов, ну
мизматов, любителей кактусов или аквариумных рыбок, а 
любителей компьютера нет? Задались мы таким вопро
сом и... решили подобное объединение создать. Совет мо
лодых ученых и специалистов при Кировском райкоме 
ВЛКСМ провел организационное собрание, которое по
становило: открываем компьютерный клуб. Он приглашает 
владельцев персональных ЭВМ и всех любителей вычис
лительной техники под свою крышу. Очередное заседа
ние — 28 мая в 17.30 в помещении Кировского райкома 
ВЛКСМ.

Т. УШАКОВСКИХ, 
инструктор Кировского райкома ВЛКСМ.

Свердловск.

служба 01 ---------- —---------------------

«СПИЧКИ
Пожары из-за шалости де

тей с огнем отмечаются в 
оперативных сводках Управ
ления пожарной охраны в те
чение круглого года. Но в ве
сенне-летний период они осо
бенно часты, это- и понятно— 
чуть пригрело солнце, и под
ростков дома уже ничем не 
удержишь. Хорошо, когда ре
бята проводят свой досуг ор
ганизованно, но зачастую, бро
сив дома школьные портфе
ли, они бывают предоставле
ны сами себе. Родители же, 
оставляя детей без контроля, 
проявляют поистине преступ
ное. легкомыслие: ведь сами 
дети, особенно малыши, по
рой даже не представляют, к 
чёму ведут подобные игры.

Тринадцатого мая в посел
ке . Нижний Бардым Артин-, 
ского района супруги Ивановы 
оставили без присмотра двух 
твоих малышей: четырехлет
нюю Надю и двухлетнего Ли
тона. Разыскав в доме спич
ки, дети быстро нашли им при
менение — подожгли газеты 
на журнальном столике. Огонь 
легко распространился по 
всей комнате. В дыму дети 
задохнулись. Прибежавшая 
мать и соседи, увидевшие клу-

И вторая песня, исполненная 
Сабуровым в финале конкур
са,—здесь, в зале, где на по
четных местах первостроители 
Качканара, — «Прощание с 
Братском» А. Пахмутовой и 
Н. Добронравова прозвучала 
как-то по-особенному щемя- 
ще, грустно и светло. Владими
ру Сабурову вручен специаль
ный приз газеты «На смену!»— 
за творческий поиск.

«...Только юность нельзя 
повторить!» — пусть же строч
ка из этой песни, вынесенная 
в заголовок, станет напомина
нием для будущих участников 
уже XVII сезона конкурса. 
Быстротечны молодые годы, и 
надо торопиться успеть в пре
красные дни юности сделать 
что-то очень важное для всех, 
суметь выразить свою непов
торимую индивидуальность и в 
работе, и в песне. Поколение 
первостроителей Качканара ос
тавило нам на жизнь и на па
мять замечательный город. А 
мы?..

Нет нужды сейчас переска
зывать все события финаль
ных конкурсных дней «Юно
сти...» У телезрителей впереди 
— передача Свердловского ТВ, 
где они увидят все собствен
ными глазами. А у лауреатов 
конкурса впереди — поездка 
в Пермь, где на сей раз со
стоится очередной традицион
ный Уральский фестиваль мо
лодых исполнителей советской 
песни.

Е. ШАКШИНА, 
член жюри 

областного телеконкурса.
Качканар—Свердловск.

НЕ ТРОНЬ!»
С

бы дыма, ничем помочь уже 
не смогли.

Подобная беда могла бы 
случиться и в семье Комаро
вых из села Муган Алапаев
ского района, не подоспей во
время соседка по дому.

Огромен и материальный 
ущерб, ежегодно наносимый 
пожарами. В Новоталице, что 
возле Первоуральска, подростки 
пробрались через ветхий дере
вянный забор на территорию 
тароремонтного предприятия. 
Чиркнула спичка — и пошел 
плясать по бесхозно брошен
ных, ящикам язычок пламени. 
Вовремя подоспевшие пожар
ные почти сразу же потушили 
огонь. Только поэтому убыток 
составил немного.

А вот в совхозе «Ляпунов- 
ский» Байкаловского района 
игры с огнем двух Миш — 
Серкова и Нищева—в матери
альном складе, где хранилась 
пакля и куда они проникли 
через разбитое окно, обошлись 
гораздо дороже. Ущерб от по
жара составил около 15 тысяч 
рублей.

Это только два недавних 
случая. А сколько теряет го

гастрольное лето
2 нюня начинаются гаст

роли в Свердловске Алма- 
Атинского Государственно
го академического ордена 
Дружбы народов русского 
театра драмы имени М. Ю. 
Лермонтова.

ТЕАТР
В ПОИСКАХ

...Почему зло так живуче, 
а добро — не всегда «с ку
лаками»? Почему один че
ловек ко всему равнодушен, 
а другой — вмешивается в 
происходящее, наживая себе 
неприятности? Почему так 
непросто порой понять друг 
друга отцам и детям? Поче
му, оступившись, один нахо
дит в себе силы подняться, 
вернуть достоинство и честь, 
а другой катится по наклон
ной плоскости? Вопросы, 
вопросы... Каждый вечер, 
когда загораются огни рам
пы, эти вопросы и тысячи 
им подобных, тоже непро
стых, не терпящих отлага
тельства, будоражат и тех, 
кто на сцене, и сидящих в 
зрительном зале.

Для нашего театра это 
принципиально — не ухо
дить от сложностей жизни 
и вместе со зрителем ис
кать ответы на жгучие во
просы, которые перед нами 
ставит жизнь, беспокойный 
сегодняшний день.

Свои гастроли в Сверд
ловске мы открываем спек
таклем «Эффект Редькина» 
по пьесе А. Козловского — 
спектаклем, главный герой 
которого — человек с обо
стренным чувством справед
ливости, наш с вами совре
менник, молодой рабочий 
Редькин. Но все вокруг 
него погрязли в говорильне 
и за говорильней потеряли 
дело, пытаясь любое простое 
начинание заключить в некие 
глобальные рамки. А нуж
на не глобальность — нужно 
всего-навсего личное уча
стие в деле каждого из нас— 
в этом и состоит «эффект», 
изобретенный Редькиным.

Сложность еще и в том, 
что Редькин наивен и не
практичен — он поначалу не 
имеет представления о той 
вынужденной и изнуритель
ной борьбе с бюрократами, 
которая ведется у нас, не 
знает приемов этой борьбы 
и не готов к ней. Что это — 
еще один рыцарь на час, 
обреченный на пожизненный 
инфантилизм? Нет, тут дру
гое. Театру важно было 
показать, как из Иванушки- 
дурачка Редькин превра
щается в убежденного борца.

Шутовская комедия 
«Тиль!» Г. Горина — пожа
луй. самый «молодежный» 
наш спектакль. Пьеса эта 
очень популярна, идет в име
нитых театрах страны, но 
мы постарались прочесть ее 
по своему, без оглядки на 
образцы.

Театр исследует природу 
поступка и проступка, ведь 
рядом с Тилем существует 
рыбник Ноет, способный на 
нравственные компромис
сы, за которые приходится 
платить потерей собственно
го человеческого «я».

Весьма поучительна исто
рия молодого, человека по 
имени Григорий, тоже наше
го с вами современника 
(спектакль «Жанна» А. Га
лина). Ну до чего же он чу
ток и бескорыстен, какой 
заботой и вниманием окру
жил он, в сущности, мало
знакомых ему стариков, со
гревая их одинокие жизни! 
Но идиллия оборачивается 
жесточайшей прозой, ибо 
прежде чем проявить свою 
чуткость, Григорий изучил 
истории болезней стариков, 
степень их материального 
благополучия и сколько дней 
им осталось жить. Каждого 
из них он исподволь подво-

сударство в месяц, а за год... 
Статистика неумолима: толь
ко за весенне-летний период 
прошлого года в нашей обла
сти произошло 1053 пожара, 
ущерб от которых составил 
почти три миллиона рублей. 
Двенадцать процентов от об
щего числа пожаров произо
шло из-за шалости детей с ог
нем. Четырнадцать детей по
гибли. С начала этого года на 
пожарах уже погибли трина
дцать детей. Неужели печаль
ные уроки прошлого года ни
чему не научили родителей и 
педагогов?

К сожалению, еще не во всех 
школах приняты решительные 
меры к предупреждению по
добных случаев. Не созданы 
дружины юных пожарных, не 
везде проводят профилакти
ческие беседы с детьми и их 
родителями, а сделать это, 
особенно сейчас, в преддверии 
летних каникул, просто необ
ходимо.

Всеобщей поддержки заслу
живает инициатива педагоги
ческого коллектива школы 
№ 51 Кировского района 
Свердловска, решившего лет
нюю смену в городском пио

дит к необходимости заве
щать наследство ему, Гри
горию. Мы сокрушаемся, 
размышляя о всесилии зла, 
и вдруг нас обжигает 
мысль, что истинная ду
ховность, доброта, человеко
любие намного заразитель
нее зла и победительнее 
его. В спектакле есть анти
под Григория — вдова про
фессора Кораблева- Жанна

ИСТИНЫ
Владимировна с трудной, 
но высокой Судьбой.

Причем все это не абст
ракция — перед нами живые 
человеческие характеры. 
Жанр спектакля определен 
как трагикомедия.

Редкий случай единения 
зрительного зала и жизни 
героев на сцене происхо
дит, как правило, на спек
такле «Вся надежда» М. Ро
щина. Потому что отноше
ния. которые складываются 
у Надьки по прозвищу «Чу
ма» с ее двумя матерями 
(именно двумя!), со сверст
никами, со взрослыми, со 
всем белым светом, — отно
шения нетерпимые, и вино
вата в них не одна Надька. 
Мы не только осуждаем ее, 
но и сочувствуем ей, и не
вольно оглядываемся на са
мих себя ■— на то, как мы 
сами строим в своей жизни 
подобные контакты.

А буквально рядом, уже 
на следующий вечер, зрите
ля ждет встреча с другой 
девочкой — подростком по 
имени Джо из спектакля 
«Вкус меда» Ш. Дилени. 
Другая страна, другие об
стоятельства, но проблема 
все та же — вырастание че
ловека из детства, попытка 
его стать взрослым. «Же
стокие игры» — так вернее 
всего определить. цепочку 
действий Джо на сцене. У 
нее все начинается с игры: 
игра в самостоятельность, 
в замужество, в материнст
во. Й в какой-то момент 
Джо начинает понимать, 
что эта игра — бегство от 
того водоворота вопросов, 
проблем, от которых не 
спрячешься, как и от самой 
ф'ИЗНИ.

На гастролях вас ждет 
встреча с уникальной пье
сой в истории русской дра
матургии — с единственной 
пьесой, которую написал 
наш замечательный писа
тель Н. Лесков, — «Расто
читель». В Москве, где театр 
гастролировал прошлым ле
том, наш спектакль по этой 
пьесе был отмечен особо. 
Колоритная речь героев, са
мобытные характеры, острый 
сюжет, «роковые страсти», 
загубленная любовь — сло
вом, в «Расточителе» есть 
все, что способно возбудить 
интерес к героям, к обсто
ятельствам их жизни у зри
теля. И хотя речь идет о 
русской провинции прошло
го века, но, как это всегда 
в классике, мы чувству
ем связь давно минувших 
событий с сегодняшним 
днем, с ' теми проблемами, 
которые и поныне не дают 
нам покоя. Ну почему зло 
бывает так организованно и 
всесильно? И почему добро 
не в состоянии дать ему 
должный отпор? И почему 
человек бывает рабом услов
ностей? Почему так часто он 
не может и не хочет быть 
хозяином своей судьбы?..

Вопросы, вопросы... Не
отступные, беспокойные. И 
жажда истины, и поиски ее.

Мы ждем молодых срерд- 
ловчан на спектаклях нашего 
театра.

А. АРЦИШЕВСКИИ, 
помощник 

главного режиссера 
по литературной части, 
член Союза писателей

СССР.

нерском лагере провести под 
девизом «Юные друзья пожар
ных — на марше». Директор 
школы H. М. Воронина и ра
ботники военизированной по
жарной части № I основа
тельно готовятся к предстоя
щей смене: продумали меро
приятия, которые помогут 
ребятам усвоить правила об
ращения с огнем. Будет и по
сещение областной пожарно
технической выставки, и поход 
в пожарную часть, и веселая 
викторина, и просмотр специ
альных фильмов, и работа по 
маршрутам «Микрорайон» и 
«Мой младший друг», и вы
ступление агитбригады перед 
малышами детского сада. В кон, 
це смены решено провести кон
курс рисунков и поделок, в ко
торых дети отразят все, что 
увидели, чему научились. Свои 
выставочные стенды предоста
вит ребятам кинотеатр «Сов
ременник».

Подобный пример не едини
чен. С такой же идеей обрати
лись в пожарную часть Урал
маша педагоги школы № 80 
Орджопикидзевского района. 
Конечно же, такие мероприя
тия полезно провести во всех 
городских и загородных пио
нерских лагерях.

Е. МЕЛЬНИКОВА.

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

НАШЕ

СПРАВОЧНОЕ

БЮРО

ЧЕТВЕРГ, 28 МАЯ
7.00 — Утренняя зарядил. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8.15 — Премьера художест

венного телефильма «Государ
ственная граница». Фильм 6-й. 
«За порогом Победы», 1 и 2-я 
серии.

10.30 — Новости. По оконча
нии — Свердловск. «День за 
днем». Информационная про
грамма.

15.30 — Новости.
15.45 — Премьера телефиль

ма «Вчера и всегда».
17.00 — Премьера докумен

тального телефильма.
17.15 — «...До шестнадцати и 

старше».
18.00 — «День за днем. Рай

ком партии в условиях пере
стройки». день 4-й. «Наследни
ки».

18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — К Дню погранични

ка. «На рубежах Отчизны».
18.45 — «Вопросы теории». О 

проблемах совершенствования 
пропаганды марксизма-лени
низма.

19.20 — Премьера художест
венного телефильма «Государ
ственная граница». Фильм 6-й. 
«За порогом Победы». 2-я се
рия.

20.30 — «Время».
21.05 — «Это вы можете».
21.50 — «Сегодня в мире».
22.05 — «Музыкальный ринг». 

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — Документальный те

лефильм.
8.35 — Учебная программа.
11.55 — Премьера художеств 

венного телефильма «Неудоб
ный человек». 2-я серия.

13.30 — «Религия и политика».
14.15 — Новости.
14.20 — «Школьникам — о 

физиологии и гигиене».
14.50 — Гандбол. Чемпионат 

СССР. Мужчины. ЦСКА — СКА.
17.25 — Свердловск. «Хрони

ка дня».
17.30 - МОСКВА. Новости.
17.45 — «Содружество».
18.15 — «Народные мелодии».
18.30 — Свердловск. «Пере

стройка — дело каждого». В 
пеоедаче принимает участие, 
председатель Свердловского 
облисполкома О. И. Лобов.

20.00 —- Новости.
20.10 — МОСКВА. «Спокойной ночи, малыши!».
20.30 — «Время».
21.05 — «Ларец Марии Меди

чи». Художественный фильм.
22.35 — Свердловск, «День 

за днем». Информационная про
грамма.

22.55 — «Молодежная пано
рама»: «Инициатива» — рас
сказ о молодых архитекторах; 
«Хроника молодежной жизни. 
Музыка».

Ill ПРОГРАММА
18.30 — «Клуб путешественников».
19.30 — Свердловск. Новости.
19.45 - МОСКВА. «Для всех 

и для каждого».
20.15 — Реклама.
20.20 — Документальный телефильм.
20.30 — «Время».
21.05 — Свердловск. Всесо

юзный телеконкурс молодых 
исполнителей советской эстрад, 
мой песни «Юрмала-87». Зо
нальная передача. 2-е отделе
ние.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
нм. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера
ДОН КИХОТ 

28V СИЛА СУДЬБЫ
СВЕРДЛОВСКИЙ ~ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
ДРАМЫ

Сегодня ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА 
28-V премьера КАБАНЧИК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Сегодня ПЕНЕЛОПА 
28-V ТЕТКА ЧАРЛЕЯ
СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСЦИРК 

По 28 июня
НОВАЯ ПРОГРАММА 

«РУСЛАН И ЛЮДМИЛА» 
(по мотивам поэмы

А. С. Пушкина).
Начало в 19 час. 30 мин., 

по субботам и воскресеиь- 
ям — в 11 час. 30 мин., 
15 час., 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ СПОРТА
12-VI в 18 час.. 13 и 14-VI— 

в 13 и 18 час.
ПРАЗДНИК СОВРЕМЕННОГО 

ТАНЦА
♦ УРАЛЬСКИЕ УЗОРЫ-87».
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР ♦КОСМОС»

Новая программа 
зарубежных комедийных 

фильмов:♦ ГРОГ», 
♦ ТРОЕ МУЖЧИН 

И МЛАДЕНЕЦ В ЛЮЛЬКЕ». 
Сеансы: 11 час. 30 мин. 
15 час. .30 мин., 19 час.’ 

30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — На златом крыльце 
сидели... Демидовы (две се. 
рии). Похищение вена.

СОВКИНО — Кин-дза-дза! 
(две серии).

САЛЮТ — Левша. Потер
певшие с «Лигурии»,

ТЕМП — Женатый холос
тяк. Трое мужчин и младенец в люльке.

УРАЛ — Познавая белый 
свет. Эдит и Марсель (две 
серии). Тема. Император
ским Рим (док )

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
^орро (две серии).
_ ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО— 
Таинственный узник.

ДРУЖБА — Знак беды 
(две серии). Мой любимый клоун.

ПОГОДА
28 — 29 мая по вбласти 

ожидается переменная бб- 
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